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Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Você se sentirá motivado a agir com ousadia para 
obter o que deseja nos assuntos do coração. Se 
tiver sugestões a apresentar no trabalho, vá em 
frente, pois sua autoconfiança e sua capacidade 

de se expressar bem estarão bastante acentuadas. Para que tudo 
se mantenha em plena harmonia, seja no trabalho, evite as atitudes 
radicais e aprender a ouvir e a respeitar as opiniões alheias.

É um momento propício para você desenvolver 
qualidades como a flexibilidade, a versatilidade e o 
poder de comunicação. Não se abale com pequenos 
imprevistos. No plano afetivo, as coisas ainda estão 

contidas e seria melhor aguardar um pouco mais para expor seus 
sentimentos. Procure manter a serenidade no trabalho e cultive um 
bom relacionamento com os colegas.

Dedique-se a atividades que lhe dêem a chance de 
encontrar muita gente, pois sua motivação para se 
comunicar estará em alta. Vá em frente com seus 
planos mais ambiciosos, pois neste momento você 

tem energia e determinação de sobra para colocá-los em prática.

Você terá a oportunidade de brilhar em todos os am-
bientes, graças ao seu magnetismo pessoal, que es-
tará bastante reforçado. No amor, os astros alertam 
que é preciso tomar cuidado para não se apaixonar 

por uma pessoa já comprometida. Aproveite sua criatividade, que 
estará em alta, para incrementar seu desempenho profissional e para 
encontrar soluções para todos os seus problemas.

 Seu espírito aventureiro estará bastante acentuado, 
motivando você buscar viver experiências novas e 
inusitadas. Tente ser mais solidário com a pessoa 
amada, agindo com suavidade e tolerância em vez 

de sufocá-la com cobranças e exigências. Caso esteja pensando em 
dar um novo rumo à sua vida profissional, busque uma alternativa que 
lhe permita usar sua inteligência e seu potencial criativo.

Tente perceber se alguém do seu círculo íntimo está 
precisando de uma atenção especial da sua parte. 
Você tem carinho de sobra para dar às pessoas 
queridas. Sair da rotina será importante para você 

colocar a mente e as emoções em ordem. Caso esteja só, invista 
num novo relacionamento. Os aquarianos que estejam em busca 
de novas oportunidades profissionais devem investir na conquista 
de seus sonhos.

Nas finanças, tome cuidado com a tendência aos 
esbanjamentos.Use a racionalidade típica de Touro 
para gastar apenas o necessário e evitará futuros 
problemas. No amor, é hora de usar ao máximo sua 

capacidade para entender as necessidades do seu parceiro. Desse 
modo, a convivência entre vocês se tornará mais harmoniosa.

O momento é favorável para você dar uma agilizada 
na sua vida social e ter contato com gente de outros 
ambientes, este aspecto social estará favorecido e 
você poderá passar momentos de muita alegria e 

descontração juntinho da pessoa amada. O vento das mudanças sopra 
a seu favor. Aproveite para crescer profissionalmente e prosperar. O 
foco principal da semana será o lar e assuntos ligados a sua família. 
Suas experiências e opiniões contarão muito.

O desejo de se mostrar prestativo é um traço mar-
cante de Virgem, e ele estará bastante realçado. 
Lembre-se de que você também tem seus interesses 
e prioridades. Mostre-se mais afável com a pessoa 

amada. Manter a paz e o equilíbrio na vida a dois é sempre impor-
tante! Você poderá receber elogios pelo seu empenho.

O autocontrole é uma característica forte do seu 
signo. Mas você estará sujeito a explosões emocio-
nais por motivos que normalmente não o afetariam. 
Os astros reservam surpresas agradáveis para os 

escorpinianos, principalmente para aqueles que estiverem solitários. 
No setor profissional, preste muita atenção aos detalhes, para que um 
descuido seu não comprometa o bom andamento do trabalho.

É um bom momento para tomar providências práticas 
que lhe permitam progredir e, também, para colher os 
frutos dos seus esforços nos últimos tempos. Pode 
ser que a pessoa amada se chateie um pouco com o 

seu estilo fechado e pouco terno. Tente tratá-la com um pouco mais 
de carinho. Fase propícia aos investimentos financeiros. Um pouco 
mais de ousadia seria útil na área profissional.

Peixes de 22/2 a 20/3
 Esteja atento, pois poderá ter reações emocionais 
descontroladas, caso as coisas não corram da maneira 
que você espera. A área amorosa estará favorecida, 
mas é necessário que você se abra um pouco mais 

para as oportunidades de se aproximar do sexo oposto. Com per-
sistência, você vencerá os desafios profissionais, mas não espere 
colher de imediato os frutos do seu trabalho. Aja com ponderação.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

DE ONDE VEM A ORAÇÃO?

FENECER
Viver com felicidade é um privilégio
Daquele que sabe como prosperar
O tempo é uma estrada curta
Na luta para se aperfeiçoar.

Acumular bens materiais
É uma ilusão que faz machucar
Só nos elevamos com a caridade
Nela há formas de se doar.

Construímos o mundo que somos
Com atitudes que nos fazem brilhar
Nos iluminamos nos caminhos
Que a vida nos espera para parar.

Navegamos nos mares dos sonhos
Na esperança de poder se libertar
Mas quando chega o expirar final
Tememos por não saber perdoar.

Pensamos que amamos Deus
Mas não sabemos nos entregar
As cracas dos bens materiais
Nos impedem de nos libertar.

Deveríamos ser tranqüilos ao fenecer
Com a certeza que iremos continuar
Mas nos lastimamos com o destino
Daquele que parte para não mais voltar.

Pesares são os bens materiais
Amor que não sabemos expressar
Quem ama, ama até a liberdade!
Daquele que vai transladar.

HOJE: Predomínio de sol e calor em SC. 
No Litoral Norte, o dia começa com mais 
nuvens e chuva isolada, mas no decorrer do 
dia o tempo abre. Entre a tarde e noite, as 
nuvens aumentam e há chance de pancadas 
isoladas de chuva, especialmente no Oeste e 
Meio-Oeste. Ventos de nordeste a sudeste no 
Litoral e de nordeste a noroeste do planalto 
ao litoral, fraco a moderado com rajadas. 

AMANHÃ: A massa de ar seco se afasta para 
alto mar e uma frente fria começa a avançar 
pelo RS. O calor associado ao avanço da 
frente fria favorecem as condições de panca-
das de chuva com trovoadas entre a tarde e 
noite na maior parte de SC. Risco de temporal 
isolado. Temperaturas elevadas. Ventos de 
nordeste a noroeste com rajadas.

HOJE:
Mínima: 19ºC
Máxima: 28ºC

AMANHÃ:
Mínima: 19ºC
Máxima: 31ºC

Depois da folia do Carnaval 
v e m  a s  o b r i g a ç õ e s , 

compromissos, trabalhos; 
é o começo de um novo 

ano seguindo nas 
tarefas do dia-a-

dia. Até aí tudo 
bem; mas, e as 
obrigações na 
espiritualidade? 
Quando  uma 
grande par te 

está confusa em termos de oração, 
fica se perguntando: “De onde vêm a 
oração? Qual é o terreno onde ela brota, 
se desenvolve, se manifesta?” Muitas 
são as respostas para essas perguntas. 
É bom meditar do fundo do coração que 
estamos no período de Quaresma. Não 
devemos esquecer que a oração surge 
da consciência da nossa realidade 
humana que nas dificuldades pede e 
nas alegrias agradece. Não é a mente 
apenas que reza; nem é somente o corpo 
que reza. Formamos um ser único e 
harmonioso. Quem reza é o ser humano 
na sua totalidade, quer se manifeste por 

meio de gestos, quer por palavras. “De 
onde vem a oração humana? Qualquer 
que seja a linguagem da oração (gestos 
e palavras), é o homem todo quem 
reza. Mas, para designar o lugar de 
onde brota a oração, as escrituras 
falam às vezes da alma ou do espírito, 
geralmente do coração (mais de mil 
vezes). É o coração que reza. Se ele 
está longe de Deus, a expressão da 
oração é vã. É como aquele paciente 
que ia ao médico se queixando que 
doía, da seguinte maneira: - Doutor! 
Se aperto no estômago, dói, se aperto 
nos rins, dói, se aperto na barriga dói, 
se aperto na cabeça, dói. Moral da 
história: O médico chegou a conclusão 
e falou para o paciente: - Teu caso não 
é grave! É que você está com o dedo 
quebrado.

O homem se realiza na medida em 
que se volta para Deus e por ele se dei-
xa transformar. Quem dá um discurso, 
quem dá uma palestra, ou uma homilia, 
o tempo é só para uma pessoa falar; 
mas o problema é, o pior dos defeitos  
imaginar-se isento deles.

Desejo Proibido
HOJE  - Escobar e Miguel 
gritam o nome de Ana. Flo-
rinda prova o vestido de noiva. 
Chico vê Tonha com a roupa 
de Ana e, furioso, manda que 
ela o tire. Escobar teme que 

Henrique faça mal à Laura. Henrique segue a pomba 
e descobre o cativeiro de Ana dentro da gruta.  

AMANHÃ  - Henrique e Germano seguem Chico e 
o vêem abrir uma porta e entrar no cativeiro. Ana 
implora que Chico a liberte. Henrique vê. Chico diz 
que só libertará Ana se ela voltar a amá-lo. Laura 
vê Ana do outro lado do rio, presa por Germano.   

Sete Pecados
HOJE  - Palma e Nino chamam 
Vicente e Miriam para morar 
com eles. Anderson vai voltar 
para o interior. Ariel e Rebeca 
aceitam o convite para irem 
juntos. Benta diz a Elvira 

que ela terá um filho com Régis. Pedro acha que 
Leonardo é o traidor.   

AMANHÃ  - Pedro demite Leonardo. Rebeca 
promete ajudar Nino quando se tornar fazendeira. 
Vicente tenta alertar Rebeca sobre as terras de 
Anderson. Eudóxia aconselha Amadeu a investigar 
Pedro. Ariel se despede de Helena.   

Duas Caras
HOJE  - Renato diz a Maria 
Paula que ela devia pedir 
desculpas a Ferraço. Gis-
laine, Claudius, Condessa 
e Gioconda combinam 
a estratégia para o fla-
grante. Claudius persegue 

e imobiliza Heitor. Gioconda ajuda a prender os 
aliciadores.

AMANHÃ  - Barretão convence o policial a acabar 
com a acusação contra Evilásio. Barretinho diz a 
Gioconda que é muito apaixonado por Sabrina. 
Clarissa garante a Antônio que ele sempre será 
seu pai. Juvenal e Alzira se encontram.   

Lalola
HOJE  -  Lola desmaia 
se depilando e Fernando 
a socorre. Gastão tenta 
convencer Vicky a se 
aproximar de Lola. Fer-
nando e Lola saem para 
jantar e Natália os segue. 

Fernando vai à casa de Lola e lhe dá flores. Ela 
tem uma crise de choro.

AMANHÃ  - Natália conta na editora que viu Lola e 
Fernando jantando. Gastão acha que eles fizeram 
uma armadilha contra ele. No dia do fechamento 
financeiro da editora, Lola cobra Gastão e ele fica 
com ainda mais ódio dela.

Caminhos do Coração
HOJE  -  Helga percebe que Taveira quer seduzi-la. 
Esmeralda aceita casar com Ernesto. Hélio morde 
Érica. Júlia manda matar Pachola e Eugênio a 
impede. Eric, Juanita e Fernando tentam matar 
Perpétua. Lucas pede Célia em casamento.

AMANHÃ  -  Minotauro se apaixona por Perpétua. 
Hélio atira dardos tranqüilizantes em Marcelo, que 
desmaia. Metamorfo mata Beatriz e toma seu 
lugar. Pachola quase assassina Júlia. Meduso foge 
da ilha. Maria tem novos poderes.

Fonte: Climerh
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Um dos projetos que pretendemos colocar em prática será a 
aproximação entre jornal e escola

Desenvolvimento em pauta
Na tarde de sexta-feira, dia 1.º, 

a direção do CN se reuniu com 
os professores Walter Marcos 
Knaessl Birkner, Sandro Ba-

zanella e Eduardo Melo, todos ligados ao 
curso de Ciências Sociais da Universidade 
do Contestado (UnC), com o objetivo de 
discutir a formatação de um suplemento 
que passa a ser publicado pelo CN a partir 
da primeira semana de março.

Este suplemento, que a princípio, ocu-
pará duas páginas mensais do CN, tem por 
objetivo aprofundar o debate em relação 
ao desenvolvimento de Canoinhas e região 
a partir da vinda de novas empresas, tendo 
a própria Universidade como ponto de par-
tida da formulação de temas condizentes 
ao desenvolvimento regional.

Esta temática tem sido permanente 
dentro da UnC desde que foi criado o 
curso de mestrado em Desenvolvimento 

Regional. O debate em torno do assunto, 
por muitas vezes, tem ocupado a página 
de opinião do CN por meio de artigos de 
professores e alunos.

O propósito com a publicação é es-
tender o debate sobre desenvolvimento 
regional para os leitores do CN, trazendo 
um assunto aparentemente acadêmico 
para a sociedade.

A consciência da população de que 
vivemos uma nova era, marcada pelo 
rápido crescimento, evidenciada pelo 
aquecimento do mercado imobiliário e 
da indústria da construção é de funda-

mental importância para que estejamos 
preparados para o crescimento, reconhe-
cidamente estagnado há anos.

A reflexão que o suplemento pre-
tende provocar se estende a todos os 
segmentos da sociedade regional. Muito 
além de provocar reflexão, queremos 
provocar a reação de nossos leitores 
ao tema, construindo assim, um fórum 
permanente para um debate salutar e 
construtivo no sentido de que cada co-
laboração se transforme num fator provo-
cador de um novo debate alimentado por 
idéias consistentes e pertinentes.

De olho no desenvolvimento, o CN 
prepara outras novidades que devem em-
placar no mês de março. Um dos projetos 
que pretendemos colocar em prática será 
a aproximação entre jornal e escola.

Cientes de que é nas escolas que se 
inicia o processo de aprendizado focado no 
pensar por si próprio, o CN quer contribuir 
com este processo oferecendo a alunos de 
5.ª a 9.ª séries, subsídios que estimulem 
e facilitem o aprendizado. Estes subsí-
dios estarão focados especificamente na 
história regional. Queremos contribuir com 
nossos professores na tentativa de explicar 
de modo simples e interessante um pouco 
sobre nossa realidade, nossa economia, 
política, riquezas e dificuldades, focando 
especificamente a nossa história, certos 
de que o passado tem muito a ensinar. É 
aprendendo com o passado que evitamos 
erros e repetimos êxitos.

Basta à gravidez precoce!
Pedr o Cardoso d a Cost a

Por algum tempo quando alguma pessoa 
renomada falava uma palavra diferente, 
a imprensa, especialmente os programas 

de televisão, ouvia as pessoas nas ruas sobre 
o significado. A palavra que precisa ser expli-
cada nas ruas do Brasil 
atualmente é basta. Im-
perativa!

Poderia ser utilizada 
em muitas áreas e para 
outros problemas eter-
nos, mas preferiria, pela 
urgência, empregá-la 
para encerrar tantos ar-
gumentos descabidos 
para justificar a gravidez 
precoce.

Motivos existem. 
Isso não quer dizer que 
sejam convincentes. 
Argumentar que falta 
informação é de uma 
tolice como achar que a 
criança de hoje prefere a 
boneca de pano às que 
representam estrelas da 
mídia.

Não se tem a pretensão de dizer o que falta, 
por absoluta desnecessidade. Com certeza, 
não falta conhecimento. Garotos e garotas de 
qualquer classe social, indistintamente, sabem 
disso! Todas que transam sabem o que sai do 
pênis e no que pode resultar.

Podem não saber que camisinha, pílulas 
e outros métodos são contraceptivos, mas 
sabem perfeitamente que evitam filho. Está 
faltando enfrentamento real desse problema. 
Para satisfazerem às filhas que engravidam 
sem planejamento, os pais e alguns respon-
sáveis utilizam-se de desculpinhas esfarrapadas 
seguindo as idéias de especialistas comprometi-
dos com dogmas religiosas.

Falta seriedade, serenidade, compromisso 
social, e até projeto de vida aos jovens. As auto-
ridades deveriam cobrar a responsabilidade de 
alimentar, cuidar da saúde e da educação das 
crianças com muita ênfase, sem condolências. 
Com a certeza da penalização, acabaria a 
enxurrada de crianças jogadas nas ruas como 
bichos.

Claro como a luz: quem não pode cuidar, 
não deve ter filhos. Há exceções, mas está 
havendo mesmo é a banalização da gravidez. 
O resto é muita desculpa fútil, fundamenta-

ções sem consistência de todos os segmentos 
sociais.

O “coitadismo” ajuda a difundir que basta 
ser pobre e dizer que “não há diálogo com os 
pais” para justificar a gravidez. Pode faltar tudo 

ao jovem, mas faltará tudo 
ao quadrado se tiver um 
filho sem estrutura material 
e até psicológica. Como 
diria Boris Casoy: isso é 
uma vergonha!

A sociedade brasileira 
precisa aprender a reagir 
a certas medidas drasti-
camente, com a força que 
se faça necessária, princi-
palmente com relação aos 
abusos dos parlamentares. 
No caso da gravidez de 
jovens, precisa-se dar um 
basta com muita ênfase 
a tanta acomodação e hi-
pocrisia. Falta inteligência 
e responsabilidade aos 
jovens. Falta seriedade 
e compromisso à socie-
dade.

Pedro Cardoso da Costa – pcardosoda-
costa@yahoo.com.br

A réplica do desenvolvimento
Wal ter Kn aesel 

Como prometi, respondo aqui ao desafio 
apresentado nos artigos “Reflexões ... 
I e II”, das duas edições anteriores a 

este número do CN. O farei em duas partes 
de 40 linhas para não forçar o leitor ao 
constrangimento de uma lupa. Ali, a proposta 
de meus amigos Sandro Bazzanella e Leandro 
Rocha foi conceituar o desenvolvimento, no I, 
para depois advertir sobre a fragilidade enganosa 
do termo, no II. Louvável iniciativa que peca, 
todavia, por um pessimismo indevidamente 
amplificado, comprometendo a interpretação 
dos autores, e leitores, sobre o momento 
histórico pelo qual passamos – se eu não estiver 
completamente equivocado e cego.

A crítica é o sal da vida, tal qual a ho-
nesta oposição é a propulsão à sabedoria, na 
política, na economia, como na educação pes-
soal. Aprendemos com os outros, sendo este 
o princípio do homos politikós. Aprendemos 
a assimilar e a responder, sendo o segundo 
ensinamento ao qual me deterei aqui. Então 
vamos lá.

Se o primeiro artigo foi fundante e 
esclarecedor conceitualmente, o segundo 
é carregado de pessimismo, remetendo a 
preocupações que, lá no extremo é claro, 
ajudam a fundamentar o fundamentalismo 
anti-capitalista identificável na maioria dos 
manuais brasileiros de sociologia, permitindo 
compreender porque os mais desavisados e 

os mais irônicos ainda confundem sociologia 
com socialismo.

Há também ali uma visão pessimista 
acerca da ciência e da técnica que me parece 
um pouco anacrônica e injusta. É preciso des-
salinizar a crítica que por si só já é salgada, 
como a água do mar, que será dessalinizada 
pelo homem, com o uso da ciência e da téc-
nica, tornando-a potável, para o pasmo de 
ecologistas sinceros e o espasmo dos funda-
mentalistas da pseudo-ecologia, carregada 
de um antidesenvolvimentismo que seria 
romântico não fosse anti-humanista.

Quanto ao otimismo de fundo judaico-cris-
tão do conceito de desenvolvimento, o melhor 
que temos a esperar do futuro não é o paraíso 
nem a ribanceira, mas um problema novo a 
cada dia. Para mim isto resume a idéia do 
desenvolvimento: primeiramente criamos um 
problema, depois resolvemos, infinitamente. 
É a própria dialética, nos fazendo perguntar 
o que, afinal, seria do Deus todo criativo não 
fossem as provocações do Diabo?

Mais que isto, desafiante e humanista in-
sisto não haver limites ao homem, ao contrário 
do que sugerem os autores. E, considerando 
que usamos 8% da nossa massa cinzenta, 
quando chegarmos aos 11%, e Einstein nos 
parecer apenas uma inteligência médio-supe-
rior, talvez já sejamos capazes de reconhecer 
que essa totalidade de 100% nada mais é que 
uma abstração a um Quociente de Inteligência 
que não tem limites. Isso sim tem a ver com 
desenvolvimento. Não há fim nem começo, 
não há tempo nem distância, só o movimento, 
digo, o desenvolvimento.    

O século 21 será pautado pela coop-
eração, pela valorização definitiva e mundial 
da educação, da ciência e da técnica, e pela 
estética, mãe da ética, o que nos permitirá um 
grau de desenvolvimento social ainda inima-
ginável. Permitirá, não obstante, a superação 
de alguns medos que ainda nos cegam e de 
injustiças que ainda nos envergonham. Enfim, 
nos preparará para o combate com o extermi-
nador do futuro e nos capacitará à construção 
de um novo Estado, sobre o qual pretendo 
escrever no artigo seguinte.   

Walter Knaesel é sociólogo, professor no 
Mestrado em Desenvolvimento Regional e no 
Curso de Ciências Sociais da Universidade 
do Contestado
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Suplentes correm contra o tempo para ver aprovado 
projeto que aumenta número de vagas em todo o País

Mais de 52 mil cadeiras 
para vereador em disputa

O Sistema Nacional do Emprego 
(Sine), em convênio com Âmea e 
prefeitura de Canoinhas, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, está oferecendo cursos 
nas áreas de vigia e técnico em ven-
das, direcionado a pessoas que estão 
fora do mercado de trabalho e que es-

tão à procura do primeiro emprego.
Interessados entregar currículo 

no Sine, sediado no segundo piso 
do prédio da prefeitura, até segunda-
feira, 11. As aulas começam na 
quarta-feira, 13.

Outras informações pelo tele-
fone (47) 3622 3899.

EMPREGO

Vagas para cursos

CANOINHAS - O Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) tem até o 
dia 5 de março para aprovar Reso-
lução com o número total de pre-
feitos e vereadores que serão eleitos 
no dia 5 de outubro deste ano. Em 
2004 foram escolhidos 5.564 pre-
feitos e 51.802 vereadores. 

O Tribunal aprovou, no ano 
passado, as Resoluções sobre 
pesquisas eleitorais, representação, 
reclamação e pedidos de resposta, 
assim como sobre o calendário 
eleitoral. O artigo 16 da Constitu-
ição determina que a lei que altere 
o processo eleitoral entrará em 
vigor na data de sua publicação, 
não se aplicando à eleição que 
ocorrer até um ano da data de 
sua vigência. Dessa forma, caso 
aprovado o aumento do número 
de vagas nas Câmaras, não valeria 
para as eleições de outubro.

No entanto, em junho de 2007, 

em resposta à consulta formulada 
pelo deputado Gonzaga Patriota 
(PSB-PE), o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) entendeu que a 
eventual alteração do número de 
vereadores, por Emenda Consti-
tucional, tem aplicação imediata, 
não se sujeitando ao prazo de 
um ano. Segundo o relator da 
consulta, ministro José Delgado, 
“a data-limite para a aplicação da 
emenda para as próximas eleições 
municipais deve preceder o início 
do processo eleitoral, ou seja, o 
prazo final para realização das 
convenções partidárias”, que é 30 
de junho, de acordo com o Calen-
dário Eleitoral.

RESOLUÇÃO
Em agosto de 2005, o Supre-

mo Tribunal Federal (STF) julgou 
improcedentes as Ações Diretas 
de Inconstitucionalidade que ques-

tionavam os critérios estabeleci-
dos pela Resolução do TSE que 
diminuiu o número de vereadores 
nos municípios brasileiros. As 
ações foram ajuizadas pelo Partido 
Progressista (PP) e pelo Partido 
Democrático Trabalhista (PDT). 
Pela Resolução, municípios com 
menos de um milhão de habitantes 
têm de seguir cota mínima de nove 
e a máxima de 21 vereadores. As 
cidades com mais de um milhão 
e menos de cinco milhões de 
habitantes elegem entre 33 e 41 
representantes do legislativo mu-
nicipal. Onde há entre 5 milhões e 
6.547.611 habitantes, a variação é 
de 42 a 54 parlamentares. Os mu-
nicípios que superam esse total de 
moradores elegem 55 vereadores.

Caso o Congresso aprove o 
aumento do número de vereadores, 
Canoinhas passa de 10 para 15 
vereadores.

CANOINHAS - Um total de 
73.219 eleitores se cadastraram 
durante o ano de 2007 na Justiça 
Eleitoral de Santa Catarina. O 
número de eleitores catarinenses au-
mentou de 4.161.725 em dezembro 
de 2006 para 4.234.944 em dezem-
bro de 2007. O Estado catarinense 
é responsável por 3,322 % do total 
de 125.464.143 eleitores existentes 
em todo o Brasil. O maior número 
de inscrições registradas no Estado 
é do sexo feminino, com 2.153.079 
eleitoras contra 2.081.854 ho-
mens. Outros dados interessantes 
são quanto ao grau de instrução 

dos eleitores no Estado. A maior 
concentração se encontra nos 
que possuem 1º grau incompleto, 
1.574.182 pessoas, o que equivale 
a 37% do eleitorado. Analfabetos e 
semi-analfabetos somam 527.507. 
Quanto à ocupação, a maior parte 
se declara estudante (19%), seguida 
de agricultores (12%) e donas de 
casa (5%). A faixa etária que mais 
concentra eleitores é a dos 45 a 59 
anos (996.163), seguida dos que 
têm entre 25 e 34 anos (992.2030). 
Os menores de 18 anos, que têm 
voto facultativo, chegam a 61.081 
eleitores.

Santa Catarina tem mais de 
4,2 milhões de eleitores

A prefeitura de Três Barras infor-
ma que em 30 de junho expira o prazo 
para o parcelamento, reparcelamento 
ou pagamento em cota única da dívida 
ativa municipal aos devedores inscritos 
até o exercício de 30 de dezembro de 
2007. A dedução é de 100% dos juros 
e multas para o pagamento em até 

cinco parcelas; dedução de 80% dos 
juros e multas para quem optar por 
oito parcelas e dedução de 70% para 
quem preferir parcelar a dívida em 12 
parcelas. O contribuinte interessado 
em regularizar sua situação deve pro-
curar o setor de tributação da prefeitura 
de Três Barras.

DÍVIDA ATIVA

Pagamento de cota única expira em 30 de junho

Vereadores eleitos em 2004 iniciam na segunda-feira, 11, o último ano da legislatura; vagas podem aumentar em 2009
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73.219 eleitores se cadastraram no ano passado em SC para votar em outubro
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio

Fronteira FM 106,7

A moralidade 
que esvai

REELEIÇÃO JÁ!

A caça ao nepotismo vai acabar em pizza?

        O recorde quebrado pelo governador Luiz Henrique da Silveira 
- 56 dias fora do Brasil em 2007 - considerado o governador que mais 
dias passou no exterior no ano passado, faz puxarmos pela memória as 
viagens internacionais do nosso prefeito, secretário da Administração 
vice-prefeito e vereador.
        Ninguém ainda contabilizou os lucros que Canoinhas teve com 
a viagem do prefeito Leoberto Weinert (PMDB) a Alemanha e China 
em 2006. Muito menos somamos alguma coisa com a viagem do 
vereador Silmar Golanovski (PMDB) do secretário regional (à época 
vice-prefeito) Edmilson Verka (PSDB) e do secretário da Adminis-
tração Argos Burgardt a Polônia em 2007.
       Tivemos, sim, despesas bastante significativas.
      É bom se registrar que a Constituição atribui ao presidente da 
República a função de buscar investimentos estrangeiros. Lugar de 
governador é no seu Estado e de prefeitos e vereadores em suas cida-
des. No máximo uma viagem a Florianópolis, de vez em quando.

> CÂMARA: Vereadores de Canoinhas 
voltam do recesso na segunda-feira, 11.

> EUCATEX: Jornal de Lages afirma que a 
Eucatex não desistiu da cidade. A empresa 
estaria interessada em instalar uma indús-
tria de tintas no município.

> MATTE LEÃO: Passou batido da im-
prensa a decisão da empresa Matte Leão 
de manter sua fábrica de chás em Curitiba. 
A decisão foi tomada em dezembro depois 
de reunião com o governador paranaense 
Roberto Requião.

> R$ 62,9 MILHÕES: É quanto o Governo 
do Estado pretende gastar este ano com 
publicidade. Enquanto isso o Banco de 
Sangue do Hospital Santa Cruz, que não 
custará um terço deste valor, fica para 
depois.

> R$ 100 BILHÕES: Foi quanto os brasilei-
ros pagaram em imposto somente este ano, 
segundo balanço divulgado na terça-feira, 5.

> 4,23 MILHÕES: É o número de catari-
nenses aptos a votar, segundo o Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-SC).

> TRÍPLICE: Na semana passada, deputado 
Antonio Aguiar (PMDB) pregou firme a repeti-
ção da Tríplice Aliança nas eleições em Canoi-
nhas. Com Weinert na cabeça fica difícil.

MAU EXEMPLO

Me chamou bastante atenção a votação 
ocorrida na semana passada na Câmara de Ve-
readores de São Bento do Sul em sessão extraor-
dinária - sem remuneração - sobre, justamente, 
a remuneração dos nobres edis para a próxima 
legislatura.

O CN cobriu a polêmica criada na cidade 
por conta da proposta de igualar o salário dos 
vereadores são-bentenses aos dos canoinhenses, 
passando de R$ 2,7 mil para R$ 4,8 mil, um 
aumento de 81%.

Repito mais uma vez que este primoroso 
salário de R$ 4,8 mil já é realidade na Câmara 
canoinhense há quase quatro anos. Foi aprovado 
no último ano da legislatura passada.

Só que em São Bento do Sul a mobilização 
popular pôs um freio na sanha desenfreada de 
seus vereadores por dinheiro.

Faixas, cartazes, carreatas e carros de som 
invadiram a cidade para alertar a população 
da pouca vergonha que se ensaiava na Câmara. 
Com medo de desgaste político, o prefeito Fer-
nando Mallon, que também entraria na divisão 
dos lucros, já que para garantir a aprovação do 
projeto por parte do Executivo, os vereadores 
lembraram de garantir aumento ao prefeito tam-
bém, recuou e devolveu o projeto à Câmara sob 
alegação de que aumento de gastos na Câmara 
cabe somente aos próprios vereadores.

O resultado da mobilização popular não foi 
outro senão uma grande concentração de gente 
no malfadado dia da votação do projeto. 

Acuados, os vereadores votaram pela di-
minuição do aumento de 81% para 31%, uma 
baixa considerável que os deixou R$ 1,2 mil mais 
pobres, considerando que a maioria vai tentar 
reeleição.

Em Canoinhas, quando o projeto foi colaca-
do em votação, ninguém se manifestou, salvo a 
imprensa, ainda que timidamente.

Parece haver uma grande diferença entre 
canoinhenses e são-bentenses. Enquanto que os 
nossos vizinhos lutam para coibir a promiscui-
dade política travestida de projetos indecorosos 
como este, os canoinhenses optam por utilizar 
tribunas virtuais que não ferem nem uma mosca, 
alimentando polêmicas que não levam a lugar 
nenhum.

São Bento do Sul deu exemplo e merece 
aplausos pelo posicionamento de seu povo.

Fez lembrar o que Canoinhas já fez um dia, 
quando os edis votaram o projeto de lei que 
extinguia o nepotismo na esfera pública.

Espero um dia, ainda, rever tal mobilização. 
Quem sabe ainda este ano, quando os vereadores 
votarem os salários da próxima legislatura.

PROIBIÇÃO DE BEBIDAS NAS ESTRADAS

de José Renato Lauermann, sapateiro de São João Batista, na Grande Florianópolis, que 
bateu o carro na Delegacia da cidade para ser preso a fim de ficar longe da mulher, que 

infernizou sua vida depois que ele esqueceu de seu aniversário

Até que enfim o Governo se tocou de que na 
falta de conscientização, é preciso aplicar a 
lei. A proibição da venda de bebidas em bares 
que ficam à beira de estradas, embora pouco 
tenha diminuído o número de acidentes nas 
estradas neste Carnaval, é oportuna e promete 
render bons frutos no futuro, basta que todos a 
cumpram. Isto só vai acontecer, no entanto,se 
haver fiscalização e multas pesadas para quem 
desobedecer.
Infelizmente, é somente a dor no bolso que os 
brasileiros entendem.

Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) ficou incomodado de saber que existe ao 
menos três peemedebistas de peso de olho na sua cadeira e, ao menos aos 
interlocutores mais íntimos, soltou esta semana que é sim pré-candidato a 
reeleição.
Weinert teria admitido bater chapa até mesmo com Bene Carvalho (PMDB), 
com quem antipatiza publicamente.
Surpreende a decisão do prefeito, considerando que ultimamente suas de-
clarações tem sido terminantemente desfavoráveis a reeleição e muito mais 
favoráveis a uma pacata carreira na iniciativa privada em 2009.
Resta saber, caso este boato de bastidores se concretizar, se Wilson Pereira 
(PMDB) vai encarar mesmo Weinert no diretório. Quanto a Bene não há 
dúvida, asssim como não há dúvida também que Beto Faria (PMDB) estaria 
fora do páreo com Weinert na disputa.

A queda da ministra da Igualdade Racial e as 
explicações dadas por dois outros ministros aos 
gastos escabrosos com o cartão corporativo do 
Governo Federal já parecia o fim da picada.
Mas como desgraça pouca é bobagem, eis que 
surge a denúncia comprovada de que a filha 
do presidente Lula, que mora em Florianópolis, 
também usa um cartão corporativo, que está em 
nome de um de seus seguranças, que por sinal, 
tem salário pago por nós. Tem compras até em 
lojas de munição. Uma brincadeira das mais 
mórbidas com o suor do povo brasileiro.

> Frase da semana

“Era o único jeito de ficar longe da 
minha esposa”

Exterior
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Técnico em agropecuária ensina como evitar o estresse

UM QUINTAL
para se orgulhar

LÚCIO COLOMBO
Colaborou Edinei Wassoaski

José Carlos Haensch, 48 anos, 
técnico em agropecuária e 
chefe do Centro de Trein-

amento da regional da Epagri/
Canoinhas (Cetrecam), cultiva em 
seu quintal, em espaço de apenas 
30 metros quadrados, cerca de 300 
quilos em média por ano, da sabo-
rosa uva niágara branca, utilizando 
a técnica de cultivo agroecológico 
adubo orgânico de compostagem 
de palhas, folhas, restos de comida, 
casca de frutas e de legumes. Para a 
correção da acidez do solo, José usa 
calcáreo a cada quatro anos. 

José Carlos é filho e neto de 
famílias tradicionais de Canoinhas. 
Sua mãe, Nellizinha Scholtz, é filha 
do casal Emilio e Ana Scholtz, e 
o pai, Flávio Haensch, filho de 
Augusto Haensch e Paula Davet. 
Apegado ao pai, José Carlos lembra 
com emoção do velho conhecido 
de uma verdadeira legião de amigos 
que o Jundiá, apelido de Flávio, 
fazia ao tocar seu acordeon ita-
liano marca Gentilli. Em respeito 
à memória do seu ídolo, ele guarda 
o precioso instrumento musical 
em uma redoma de vidro, que fica 
exposta em uma estante na sala de 
estar de sua casa. 

Além da paixão pelo trabalho 
que desenvolve na Epagri e no 
seu pomar doméstico, José Carlos 
coleciona objetos antigos. Dedica-
se com amor e paixão à coleção de 
rádios, 35 ao todo, de várias mar-
cas. “O rádio mais antigo de minha 
coleção – conta com orgulho 
– é da marca Phillips, com mais 
de 80 anos”, que ainda funciona 
perfeitamente. Ele brinca lembrar 
que, aos domingos, quando quer 
ouvir o programa Gentilezas, na 

Rádio Clube, apresentado pelo 
amigo Edmilson Verka, precisa 
ligá-lo pela manhã ao levantar, para 
aquecer as válvulas, “antes mesmo 
de tomar meu chimarrão debaixo 
das parreiras”.

UVAS E CONSERVAS
Para o controle de doenças, 

José Carlos usa caldas à base de 
sulfato de cobre e cal virgem. 
O parreiral já está produzindo, 
embora em pequena escala, as 
variedades de uvas niágara rosada, 
bordox e champagne. Na horta de 
50 metros quadrados em dois can-
teiros, a família colhe praticamente 
o ano todo, tomates para salada e 
molho, pimentão doce, pimenta, 
cenoura, pepinos, raiz forte, abo-
brinhas e temperos em geral.

Com parte da produção de 
uva, José Carlos produz vinho 
artesanal, vinagre de vinho, sucos, 
geléias e doces.  

“Só neste ano, minha mulher 
já tem 300 vidros de pepinos enva-
sados para o consumo da família 
e amigos durante o inverno”, 
conta com orgulho ao mostrar 
os armários da sala abarrotados 
de conservas.  Ele revela ainda, 
que no inicio de janeiro, quando 
as uvas ainda estavam em fase 
de maturação, um supermercado 
local, por falta do produto para 
vender à sua clientela, ofereceu 
R$ 6 por quilo para comprar toda 
a sua produção. “É claro que era 
uma transação inviável, e mesmo 
que as uvas estivessem maduras eu 
não venderia”, confessa. Para ele, 
essa atividade prazerosa é o seu 
lazer, praticado com prazer, enfim, 
um boi saudável e produtivo, fun-

cionando como um antiestresse. 

REFERÊNCIA
A casa de José Carlos é um 

ponto de referência e modelo para 
todas as pessoas interessadas em 
conhecer como as famílias cultiva-
vam frutas, legumes e verduras sem 
o uso de fertilizantes e defensivos 
agrícolas. A casa que está sempre 
aberta a visitas, tem como anfitriã 
a simpática e afável Dona Dulce 
Mara Moreschi Haensch, 44 anos, 
esposa de José. Segundo o casal, 
a sua mini-chácara é visitada por 
seis pessoas em média por dia. 
Freqüentadoras assíduas da casa 
são as mulheres do Clube de Mães, 
alunos e professores de escolas 
municipais, associações de agricul-
tores e muitos amigos.

José Carlos foi um dos pio-
neiros na implantação da fruticul-
tura em Canoinhas. Iniciou suas 
atividades neste setor, na década de 
1980, em Piratuba (no meio-oeste 
de Santa Catarina), como técnico 
na extinta Acaresc, hoje Epagri, 
onde foi pioneiro na difícil tarefa 
de difundir e incentivar o plantio 
de uvas.  A partir dessa época, 

conta o técnico, o município de 
Piratuba é tido como referência no 
Estado, onde foi feita a primeira 
colheita de uvas das variedades 
niágara branca e rosada, bordox 
e isabel.

CURSOS E TREINAMENTOS
Na conversa agradável de um 

abnegado ambientalista, é visível 
o senso de profissionalismo, dedi-
cação e amor em tudo o que faz.  
Entusiasta e dotado de energia 
a toda prova, despreendido de 
qualquer vaidade pessoal, o técnico 
conta os segredos do seu trabalho 
a todas as pessoas que tiveram de-
sejo de conhecê-lo.  Na condição 
de um dos pioneiros em adotar o 
sistema de sustentação e tipos de 
podas de acordo com a espécie da 
uva, em 2005 foi procurado por 
técnicos agrícolas e agricultores 
de vários municípios da região do 
Contestado e dos municípios de 
Chapecó e Cunha Porã, que que-
riam conhecer sua técnica. 

Paralelamente ao seu tra-
balho normal como chefe, in-
strutor e ministrante de cursos 
no Cetrecam, José Carlos presta 
assistência técnica a fruticultores, 
principalmente ao cultivo de uvas 
dos municípios da região.  

Nossa reportagem visitou 
a propriedade de José Carlos e 
Dulce, em plena colheita da safra 
da uva, de tomates e abobrinhas. O 
jornalista Lúcio Colombo passou 
duas tardes com o casal, na com-
panhia do ex-jogador profissional 

de futebol, Carlos Alberto Faria, 
pai do cantor Tiago Faria, amigo de 
longa data de José Carlos. “Lúcio, 
você precisa ir lá conhecer pes-
soalmente o que o José produz”, 
convidava Faria. Diante de um 
refrescante e nutritivo suco de uvas 
e uma saborosa salada de tomates, 
preparados por sua mulher, José 
Carlos ia contando os procedimen-
tos que adotou para obter os bons 
resultados de suas culturas. 

INCENTIVO
Uma das tarefas que mais 

agrada ao técnico da Epagri é a 
gratificante missão de difundir a 
sua experiência doméstica, incen-
tivando o maior número possível 
de produtores, não só da área rural 
como os urbanos também.  “Rece-
ber o titulo de propriedade modelo 
não basta. Minha vontade é que 
todas as famílias que tenham um 
quintal como o meu, entre 80 e 150 
metros quadrados, podem fazer 
igual ou até melhor. É só ter von-
tade, um mínimo de investimento, 
e o resultado é surpreendente”, 
sentenciou.

José Carlos formou uma bela 
família com Dona Dulce. Tem três 
filhos: Christian Marcos, 23 anos, 
estudante de Administração de 
Empresas; Carlos Felipe, 21 anos, 
técnico em agropecuária e estudante 
de Gestão Pública; e Kleber Diego 
Bagnuk, 20 anos, adotado pela 
família, estudante do Ensino Médio. 
Exemplo para serem bons homens 
não falta.

Fase final: José Carlos mostra, com orgulho, um cacho de uva niágara branca, 
bem formado e com açúcar suficiente para produzir um bom vinho

Dois cachos pesaram 991 gramas Tomates orgânicos da horta da família

José Carlos preparando um refrescante suco de uvas para visitantes
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 Aniversariantes
08/02 Tatiane Litz

08/02 Marga Amélia Henger
10/02 Irene Tadra 

Sumacoski
10/02 Gilson Luiz 

Guimarães
11/02 Laurita R. Chagas 

do Rosário
11/02 Osmar Dias Ribeiro

12/02 Wilson Cardoso
14/02 Ovidio Cordeiro
14/02 Leonor Lisbôa 

Malicoski

 Formatura

Dia 5, ÂNGELA DO PRADO completou
idade nova;
Sua vida pode ser o que quiser que ela seja.
Viva os dias, apenas um de cada vez.
Dentro de você há muitas respostas.
Compreenda, tenha coragem, seja forte.
Não coloque limites a si mesmo.
Muitos sonhos estão esperando para serem 
realizados. Viva uma vida de serenidade, 
não de arrependimentos. Lembre-se de que 
um pouco de amor dura muito. Lembre-se 
muito disso: “dura para sempre”. Lembre-se 
que a amizade é um investimento sábio. Os 
tesouros da vida são todas as pessoas. Que 
saudade dos domingos de sol...
Felicidades sempre! Com carinho. Patrícia

No dia 6, 
WOTHSON LUIZ

FLECK esteve 
de aniversário. 

Parabéns e felici-
dades!

Hoje é o dia 
de FRANCIELI
DOS SANTOS.
Receba todo 
carinho da 
sua família. 

No dia 26 de 
janeiro uni-
ram-se para 
uma vida em 
comum MARTA
E ZANEI. Aos 
noivos felici-
dades.

O CDL de Três Barras convida para a palestra Sucesso Pessoal em 
Vendas e Atendimento com o professor João L. Bétteop na segunda-
feira, 11, às 20 horas no auditório da Secretaria de Educação e Saúde. 
O ingresso será 1 quilo de alimento não perecível que será doado ao 
Hospital de Três Barras. Participem!

EVENTOS
- Bingo beneficiente no Divino Espírito Santo domingo, 10, a partir 

das 13h30min.
- Bingo no São Sebastião no domingo, 17,  a partir das 13h30min.

>> Imagem
Grupo Som do Bom, de 
Blumenau que se apresen-
tou na SBO, no domingo, 3, 
sofreu acidente na madru-
gada  de segunda-feira, 4, 
em Corupá quando retorna-
va  para casa. Quatro dos 
treze ocupantes tiveram 
ferimentos, mas passam 
bem. Danos nos equipa-
mentos trouxeram prejuízo 
de R$ 50 mil para o grupo. 

 Acontece 
amanhã, na 
Sociedade 
Beneficente 
Operária (SBO), o 
baile de formatura 
do curso de 
Ciências Contábeis 
da Universidade 
do Contestado. 
Sucesso aos novos 
profissionais!

 Na terça-feira, 12, completam 
seus 80 anos de vida, as gêmeas 
Ecilda e Zenilda. Seus familiares de-
sejam felicidades e muita saúde.

O pequeno 
Eduardo
Carlos Karvat 
completa 3 
aninhos, no 
domingo, 10. 
Muitas
felicidades
e que Deus 
abençoe seus 
caminhos. São 
os desejos de 
seus pais.

* Completou idade nova na terça-feira, 5, 
Ezequiel Kreiling. Sua família lhe deseja 

muitas felicidades, paz e saúde. Que Deus 
te ilumine e te proteja sempre!

Foto da sessão solene realizada na câmara de 
vereadores de Três Barras no dia 23 de janeiro, em ho-

menagem ao município pelo seu aniversário de 47 anos.
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Nova polêmica na 
Câmara de SBS
Pagamento de 13.° salário para vereadores gera questionamentos

AGRADECIMENTO
Os filhos de Lei La Rita Pasinato 
agradecem ao Dr. Juliano Brasil pela 
competência, dinamismo, prontidão 

e pela amizade dedicados  num 
momento tão difícil.

Ao Juliano, nosso muito obrigado!

SÃO BENTO DO SUL – De-
pois da queda de braço entre popu-
lação e vereadores em torno do au-
mento de salários, uma nova polêmica 
surge em São Bento do Sul. Agora, 
o alvo é a lei aprovada no início da 
semana passada, que prevê o paga-
mento de 13.° salário aos vereadores. 
Na semana passada, os legisladores 
cederam, e diminuíram em 50 pontos 
percentuais o índice de reajuste, pre-
visto inicialmente para 81%.

Apesar da existência de dois 
pré-julgados no Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE) proibindo 
o vencimento extra, o presidente 
do legislativo são-bentense, José 
Kormann (DEM) disse que sua 
assessoria jurídica também fez con-
sulta sobre o tema. “Consultamos 
o Tribunal de Contas e nos foi dito 
que é legal a criação do 13.° salário”, 
argumenta.

Em Canoinhas, quando os 
vereadores aprovaram aumento 
de cerca de 80% de seus salários 
na legislatura passada, foi optado 
por não adicionar 13.° salários aos 
vereadores atualmente em exercício. 
Três Barras, no entanto, paga 13.° 

salário a seus vereadores há anos.

CONSTITUIÇÃO
Segundo o site Idéia Notícias, o 

advogado César Godoy já protocolou 
pedido de informação ao TCE sobre a 
questão. A previsão é de que nos pró-
ximos dias tenha um parecer. Segundo 
o advogado, na Constituição está 
previsto que, detentor de mandato 
eletivo, como é o caso de vereadores, 
serão remunerados exclusivamente 
por subsídio, sem qualquer acréscimo 
ou gratificação adicional.

Esta não é a única divergência 
de pareceres em torno do reajuste 
dos vereadores são-bentenses. A 
primeira aconteceu no início do 
ano. Parecer da assessoria jurídica 
da prefeitura fez com que o pre-
feito Fernando Mallon devolvesse 
o projeto dos 81% aprovado pelos 
parlamentares para a Câmara. Ale-
gou que o reajuste deveria ser fixado 
por decreto legislativo. Parecer do 
legislativo foi contrário, afirmando 
a obrigatoriedade da lei. Por conta 
disso o projeto aprovado foi pro-
mulgado pelo presidente da Casa, 
sem sanção ou veto do Executivo.

Por conta da redução de 81% 
para 31%, anualmente, a economia aos 
cofres públicos será de R$ 18,8 mil, 
por vereador. Como na cidade existem 
dez, cerca de R$ 190 mil serão pou-
pados na folha de pagamento todos 
os anos. De acordo com a contadora 
Cássia Aparecida da Rosa, além dos 
subsídios, a Câmara ainda paga 21% 
de INSS. Com o novo valor fixado 
em R$ 3,4 mil, outros R$ 715 são 
pagos mensalmente, por vereador, de 
encargos patronais.

Caso o projeto reajustando os 
valores em 81% tivesse sido aprova-
do, o custo anual por vereador seria 
de R$ 68,3 mil, valor próximo do 
que a Câmara de Canoinhas gasta 
com seus dez vereadores. Somente 
de encargos para o INSS a Câ-
mara teria de desembolsar cerca de           
R$ 980 mensais para cada um dos 
dez vereadores. Ao final do ano, o 
gasto com a folha de pagamento dos 
parlamentares seria de quase R$ 700 
mil. Isso tudo sem contar o reajuste 
de 36% ao salário de prefeito, que 
foi revogado. Outros reajustes para 
vice-prefeito e secretários munici-
pais também deixaram de existir.

Carnês do IPTU começam 
a ser distribuídos

CANOINHAS

CANOINHAS - A prefeitura 
de Canoinhas começou a distri-
buir os carnês do Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano (IPTU) 
referentes ao ano de 2008. De 
acordo com o setor de tributação 
da prefeitura, os carnês serão 
entregues no endereço dos 
contribuintes pelos Correios até 
o próximo dia 29. Quem não 
receber, deve procurar no Setor 
de Tributação (foto), que fica no 
prédio da prefeitura.

O primeiro vencimento é dia 12 de março com desconto de 10%; o 
segundo vencimento é em 14 de abril com desconto de 5%; já o terceiro 
vencimento é em 10 de maio, sem qualquer desconto.

Aposentados terão desconto de 50%. Para usufruir do desconto, no 
entanto, devem retirar o carnê no setor de tributação mediante apresentação 
do comprovante de renda.

O Debut de Caroline

CAROLINE LEZAN
Na noite de amanhã, o primeiro-casal de Irineópolis, Wanderlei e Tâ-

nia Lezan, recepciona a sociedade local no Clube Valões, para festejar o 
aniversário da filha caçula, Caroline, que nesta data completa 15 anos de 
idade. Com buffet especial para a ocasião, a bonita, inteligente e simpática 
Carol, viverá fortes emoções com as surpresas que lhe aguardam nesta 
memorável noite. É bom lembrar, que se trata de uma recepção que exige, 
no mínimo, terno e gravata para os cavalheiros (passeio completo), e traje 
social para as damas e jovens. Confirmando presença, além do seleto 
grupo de amigos da aniversariante, algumas personalidades catarinenses 
que privam da amizade do prefeito e da primeira-dama do município. 

Padroeiro de Patrão

Horácio de pintura nova
O mutirão prossegue em ritmo acelerado na tarefa de concluir ate 

o dia 11 de fevereiro, os trabalhos que estão dando um novo e belo 
visual para a velha construção da Escola de Educação Básica Horácio 
Nunes, em Irineópolis. A pintura das salas e dos corredores da parte 
interna já está pronta. Agora, a preocupação da diretora Chirlei Kuiava, 
é a colocação em tempo hábil para o início das aulas na segunda-feira, 
11, das novas cortinas em todas as dependências da escola. 

São Brás, padroeiro da comunidade da Serrinha, 
Irineópolis, abençoou o ensolarado dia de domingo pas-
sado, 3, quando foi realizada com sucesso absoluto a 
festa religiosa da comunidade católica local e localidades 
vizinhas.  O presidente da comissão da capela, vereador 
Arno Luiz Denk, em entrevista na segunda-feira, 4, na 
rádio Milenar, disse que tudo correu na mais perfeita 
ordem e o resultado da festa aponta um bom lucro. Ele 

agradeceu a todos, que direta ou indiretamente trabal-
haram e colaboraram para que todos ficassem satisfei-
tos. Churrasco de primeira, bebidas geladinhas, serviço 
de cozinha primoroso, fizeram a diferença na Serrinha. 
O prefeito Wanderlei Lezan com a família e moradores 
da região marcaram presença em grande número no 
evento. A seguir, algumas imagens da festa:

As famílias 
lotaram a 
capela da 
localidade para 
a missa em 
ação de graças 
e benção da 
garganta

Equipe do 
churrasco com-

petente como 
sempre, capri-

chou no tempero 
e no fogo que foi 
na medida certa

Embora numerosa, a equipe do bar teve muito 
trabalho para saciar a sede do público

Na
hora do 
almoço
o salão 

de festas 
ficou 

comple-
tamente

lotado
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Igreja inicia mobilização contra o aborto
Assunto polêmico é tema da Campanha da Fraternidade 

“É durante as fases de maior adversidade que surgem as grandes 
oportunidades de se fazer o bem a si mesmo e aos outros”. 

(Dalai Lama) 

A Invernada Artística de Bela Vista deu um show no 1.° Festival Artístico 
da 10.ª RT realizado no CTG Bela Vista conquistando o 1.º lugar na categoria 
mirim e o 3.º lugar na categoria adulto. Parabéns!

Herdeiros da Tradição:

Paulo,
querido
e grande 
amigo,
sempre
marcando
presença
nos
grande
eventos!

Ana 
Claudia 

Kaminski:
Comemora

aniversário na 
terça-feira, 12. À 

ela, desejamos 
muitas felicidades 

e realizações.

O 28.º Rodeio Crioulo Interestad-
ual do CTG Bela Vista foi um grande 
sucesso. Muita gente bonita e simpática 
participaram dos bailes e de todos os 
dias de rodeio. Parabenizamos ao 
patrão José Roberto Tyszka e toda sua 
equipe pela organização e agradec-
emos a valorização à imprensa local.

 Amigos baileiros e festeiros que se 
divertiram nos bailes e no rodeio.

Rodeio esse que foi outra lin-
hagem! Foi de rachar!

Parabéns!
*10/02 Andréia Cris-
tina Dumke Tisczka;
*12/02 Angelo 
Schulka;
*13/02 Janine 
Elizane;

28.º Rodeio Crioulo Interestadual do CTG Bela Vista

Juliano, Tonho, Ivanir, Janaína;

Cris, Simar, Céris; Ivanir, Aline;

Paulo, Cris, BO, Ivan, Lídia;

Ivan,
Cris,
Paulo,
Janaína,
BO;

CANOINHAS - Usando pela terceira 
vez a defesa da vida como tema, a Igreja 
Católica lançou oficialmente na Quarta-Feira 
de Cinzas, a Campanha da Fraternidade 2008, 
colocando em debate questões como o di-
reito e o dever de profissionais da saúde se 
oporem ao aborto e a ética em torno do uso 
de células-tronco embrionárias.

Iniciativa da Conferência Nacional dos 
Bispos do Brasil (CNBB) que se repete há 
45 anos, a campanha de 2008 tem o lema 
“Escolhe, pois, a vida”. Essa será a sétima 
vez que a palavra vida aparece ao lado de 
valores como esperança, dignidade, terra, 
água e combate às drogas. Na mesma linha, 
a CF-2008 “expressa a preocupação com a 
vida humana, ameaçada desde o início por 
causa do aborto até sua consumação em vista 
da eutanásia”, afirma o texto-base divulgado 
pelo episcopado para orientação dos fiéis. “O 
objetivo geral é levar a Igreja e a sociedade 
a defender e a promover a vida humana 
desde a sua concepção até a morte natural”, 
acrescenta o padre Remígio Sita, pároco da 
Paróquia Santa Cruz de Canoinhas.

ASSUNTOS POLÊMICOS
Depois de dois capítulos sobre a cultura 

da morte, afetividade e sexualidade, nos quais 

> ITENS DO 
DOCUMENTO 

Avanços científicos: “As ciências e 
as novas tecnologias são instrumentos 
poderosos tanto de auxílio como de 
ameaça à vida. Em teoria, o conheci-
mento de natureza biológica e física não 
deveria ser influenciado por preconceitos, 
ideologias e interesses pessoais. Na 
prática, contudo, o caminho da pesquisa 
é influenciado por interesses de mercado 
e políticos”

Aborto: “Todo aborto provocado nega 
a uma criança o direito de viver, quando 
ela ainda não pode se fazer ouvir. (...) Os 
profissionais da saúde têm o dever de a-
colher a todos. No entanto, têm também o 
direito e o dever de se opor ao aborto”

Células-tronco: “O problema ético 
que se apresenta está no processo da 
obtenção”

alerta para os desafios das novas tecno-
logias, denuncia a violência nas prisões 
e aponta a liberação da atividade sexual 
como responsável pela aids e pela gravi-
dez indesejada, o texto da CF apresenta a 
visão da Igreja sobre a vida não-nascida, 
sofrimento e morte, a ameaça da pobreza 
e a questão do meio ambiente. Contracep-
ção, aborto, reprodução assistida, eugenia, 
células-tronco, violência, fome, suicídio 
e eutanásia são alguns itens analisados 
nas páginas seguintes, num diagnóstico 
baseado em princípios da doutrina cristã 
e ensinamentos dos papas.

Cientistas, médicos e psicólogos tam-
bém são citados. Ao criticar a liberdade 
sexual como exigência do mercado “para 
aumentar o lucro e expandir o capitalis-
mo”, a CNBB recorre ao estudo da filósofa 
Marilena Chauí - Repressão sobre o sexo: 
essa nossa (des)conhecida - para mostrar 
que “essas contestações não partem apenas 
de reacionários defensores de uma socie-
dade reprimida do passado”. Dados oficiais 
e reportagens somam-se aos conceitos 
religiosos. O Documento de Aparecida, 
aprovado pela 5.ª Conferência do Epis-
copado da América Latina e do Caribe, é 
lembrado várias vezes.

Embora o texto não recorra a anátemas 
para condenar ninguém, mas, ao contrário, 
mostre compreensão e disposição de a-
colher quem vai contra a orientação oficial, 
os temas são tratados de acordo com os 
princípios da Igreja. Seguindo a metodolo-
gia ver, julgar, agir, usada tradicionalmente 
em reflexões desse tipo, o texto apresenta a 
realidade de cada questão, lembra a posição 
da moral católica diante dela e convida os 
fiéis a defender a vida com discernimento e 

responsabilidade.
Para a Igreja, a pobreza é uma das 

grandes ameaças à vida no País. “A contra-
cepção e o aborto não podem ser considera-
dos soluções para os problemas decorrentes 
da pobreza”, afirma o texto-base.

Cartaz da CF 2008 lançado na quarta-feira, 6
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Caixa d’água vaza 
há mais de um ano
Vazamento pode ser a causa de sucessivas faltas de água no Jardim Dona Amélia

CANOINHAS – Moradores 
do bairro Jardim Dona Amélia, 
próximo do bairro Jardim Esperan-
ça, em Canoinhas, não agüentam 
mais as freqüentes faltas de água 
que, segundo eles, é causada pelos 
sucessivos vazamentos do reser-
vatório que abastece o bairro.

“A gente volta do trabalho e 
não tem água para tomar banho”, 
reclama Silvano Figueiredo que há 
mais de um ano diz testemunhar os 
sucessivos vazamentos de água do 
reservatório.

Figueiredo mostra o córrego 
que se formou abaixo da caixa 
d’água que, segundo ele, mesmo 
com o sol rachando, nunca seca. “A 
gente sem água em casa e aqui fora 
esse desperdício”, diz indignado.

No momento em que nossa re-
portagem esteve no bairro, na tarde 
de segunda-feira, 4, o córrego havia 
cessado porque aparentemente o 
reservatório estava vazio, conside-
rando que não havia abastecimento 
de água na vizinhança. “É sempre 
assim, quando não está escorrendo 
é porque não tem água”, explica 
outra moradora do bairro.

EXPLICAÇÃO
O gerente local da Companhia 

de Águas de Santa Catarina (Casan), 
Herbert Grosskopf  Junior, disse ao 
CN que o problema está sendo so-
lucionado em relação ao vazamento 
de água. Ele explica que técnicos 
da Casan que estiveram no local no 
mesmo dia em que a reportagem do 
CN, trabalham com duas possibi-
lidades – que a bóia que controla o 
abastecimento do reservatório esteja 
com defeitos ou que a Brasil Telecom 
tenha desativado a linha telefônica 
que controla o nível do reservatório. 
Junior explica que caso a linha 
telefônica tenha sido desativada, a 
Casan perde o controle do nível de 
água do reservatório e o efeito seria 
o transbordamento do reservatório, 
causando o vazamento.

Ontem, técnicos da Casan 
voltaram ao local e segundo Junior, 
constataram que o problema, de 
momento, está na bóia, que deve-
ria ser trocada ainda ontem.

Com relação à falta de água, 
Junior diz que trata-se de outro pro-
blema, que deve ser solucionado 
em parte com a troca da bóia.

COMUNICADO

Os familiares 
de Judite 
de Paula ,

comunicam o 
seu falecimento, 
ocorrido no dia 
30/01/08 em 
São Bento do 
Sul. A extinta 

era irmã de Zilda 
Linzmeier.

ANUNCIE AQUI

3622-1571

Atropelamento
Por volta do meio-dia de quarta-

feira, 6, ocorreu um atropelamento 
na rua Getúlio Vargas, no centro 
de Canoinhas. Uma motocicleta 
Honda C100, placa de Canoinhas, 
conduzida por um jovem de 23 anos 
atropelou uma senhora de 45 anos, 
que sofreu várias lesões. Ela foi 
socorrida pelo Corpo de Bombeiros 
de Canoinhas e conduzida até o 
Pronto Atendimento Municipal. Já o 
condutor da motocicleta sofreu esco-
riações e foi atendido no local. 

Assalto à mão 
armada

Na madrugada de ontem, ocor-
reu um assalto à mão armada 
contra um motociclista de 23 anos, 
que presta serviço autônomo. No 
momento, ele estava atendendo a 
um chamado da Farmácia Vital para 
fazer uma entrega de mercadorias.

De acordo com o rapaz, ao 
chegar no local da entrega, ele foi 
abordado por três homens, sendo 
que um deles estava armado com 
um revólver. Eles anunciaram o 
assalto e levaram as mercadorias 
e a motocicleta, placa de Bela 
Vista do Toldo, além de sua carteira 
contendo documentos e R$ 110 em 
dinheiro e um telefone celular da 
marca Nokia.

A Polícia esteve no local, mas 
não localizou os assaltantes.

Mais tarde, os assaltantes 
deixaram a motocicleta no local 
do assalto, e desapareceram em 
seguida. Foi Lavrado o Boletim de 
Ocorrência.

POLÍCIA

Vazamento do reservatório (ao fundo) formou um córrego incessante na rua
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Contratados temporariamente atuarão na educação infantil

REGIÃO

Educação de Canoinhas 
abre processo seletivo para 
contratação de professores

A prefeitura de Três Barras, por meio da 
Secretaria Municipal de Agricultura, informa 
que em 28 de fevereiro expira o prazo para a 
entrega do bloco de notas fiscais de produtor 
rural exercício de 2007. Após esta data será 
cobrada uma taxa de 5 Ufirs e o produtor de-
verá preencher um requerimento justificando 
o motivo do atraso. Casos de reincidência 
serão penalizados com o fornecimento de 
apenas uma nota fiscal por vez durante o 
período de um ano.

RURAL

Entrega do bloco de notas 
vai até o dia 28

Atividades serão em sala de aula

Diagnose foliar

Vamos fazer uma comparação grosseira entre a análise de solo e 
a análise foliar. A de solo seria como veriἀcar o que tem de comida 
no prato, indica que está disponível, não quer dizer que quem está 
na frente do prato vai comer tudo que está ali, nem que o prato esteja 
sortido da forma ideal e que não esteja faltando algo essencial para 
a boa nutrição. A análise foliar seria como examinar o sangue da 
pessoa que comeu parte ou tudo que estava no prato, mostrando se 
há anemia ou desbalanço na saúde em função da alimentação que 
foi feita, pode ser que seja diagnosticado colesterol, que é devido a 
algo em excesso e maléἀco.

Quando fazemos análise de solo, sabemos o potencial máximo 
que o solo tem de fornecer nutrientes para a planta, e que correções 
devemos fazer para sanar as faltas ou excessos. No entanto, nem 
todos os nutrientes que se encontram presentes no solo têm condições 
físico-químicas de serem absorvidos e aproveitados pelas plantas. 
Muitos fatores podem interferir negativamente para que esses el-
ementos não sejam aproveitados.

n ANALISE FOLIAR
Para termos parâmetros de comparação dos níveis de nutrientes que se 
espera encontrar nos tecidos das plantas, devemos saber que parte da 
planta coletar, quando coletar e como encaminhar as partes coletadas 
de modo a se manterem íntegras, a fim de que os resultados obtidos 
representem da melhor forma possível o estado nutricional da lavoura.
O tempo entre a coleta e envio do material para o laboratório deve ser 
o mínimo possível de modo a evitar perdas qualitativas e assim haver 
um comprometimento do resultado final.

n INTERPRETAÇÃO
Assim como a análise de solo é um instrumento de indicativo da fertili-
dade do solo, da mesma forma deve ser encarada a análise foliar, que 
para trazer resultado deve ser feita em complementação da análise de 
solo já amostrada da área, que devem ser praticas integradas com o 
histórico da área a fim de poder tornar viável a manipulação dos dados 
analisados.

n CORREÇÃO DA ÁREA
A partir dos resultados conjuntos da análise de solo e folha – histórico 
da área – pode-se fazer inferências de práticas que visam corrigir os 
problemas diagnosticados, corrigindo-os para a próxima safra.
Algumas alterações são imediatas, outras a longo prazo, o importante 
é tornar na propriedade o acompanhamento e evolução dos dados de 
fertilidade e produtividade, aliados aos dados do clima ocorrido nos 
períodos, de modo a criar um panorama global que permita  interpretar 
e modificar as condições existentes no solo ou na forma de conduzir a 
lavoura, a fim de melhorar cada vez mais o resultado técnico e econômico 
da propriedade.

CANOINHAS - A prefei-
tura de Canoinhas abriu inscrições 
para a contratação temporária 
de professores, para atuação no 
programa Cante, Dance e Faça a 
Sua História que será desenvolvido 
junto aos Centros de Educação 
Infantil da rede municipal de en-
sino este ano.

As inscrições seguem até 
terça-feira, 12, na Secretaria Mu-
nicipal de Educação, no setor de 
educação infantil, no horário das 
8 às 12 horas e das 13h30min às 
15h30min.

No ato da inscrição o can-
didato deverá apresentar os 
seguintes documentos: xerox 
da carteira de identidade e CPF; 
xerox do diploma de Ensino 
Médio (no caso do candidato não 

possuir diploma de graduação 
superior); xerox do diploma de 
graduação na área da educação 
ou declaração da instituição de 
ensino superior de que o can-
didato encontra-se cursando 
graduação na área da educação; 
certificado de conclusão de pós-
graduação ou declaração de que 
encontra-se cursando o referido 
curso e currículo relatando todas 
as experiências na área. 

Os inscritos deverão ainda 
apresentar projeto relacionado 
ao programa, que deverá conter a 
previsão de desenvolvimento das 
atividades de canto, dança, música, 
poesia, teatro, psicomotrocidade, 
contação de histórias, computação 
e inglês que deverão ser desen-
volvidas em sala de aula.

O Serviço Nacional de A-
prendizagem Rural (Senar), 
vinculado à Federação da Ag-

ricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (Faesc), 
está desenvolvendo neste mês 

de fevereiro, 340 cursos 
e treinamentos voltados à 
profissionalização da família 
rural, distribuídos em diver-
sas regiões catarinenses.

Em Monte Castelo o 
treinamento foi sobre em-
butidos e defumados de 
carne de frango, e acon-
teceu na quarta-feira, 6, e 
ontem, no salão da igreja 
paroquial.

RURAL

Curso em Monte Castelo
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CANOINHAS – Se os dados 
refletissem a realidade seria pos-
sível dizer que diminuiu o número 
de famílias vivendo na pobreza ou 
abaixo dela em Canoinhas entre 
2006 e 2007. É o que aponta dados 
do programa Bolsa-Família, que 
concede benefícios em dinheiro 
a famílias comprovadamente ca-
rentes. Em 2006, segundo levan-
tamento realizado pelo CN junto 
ao site Transparência Brasil e ao 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), Canoinhas 
tinha 24% da população receben-
do o benefício do Bolsa-Família. 
Em 2007, este percentual diminuiu 
para 15,9%. O resultado poderia 
ser comemorado como fruto da 
melhoria da qualidade de vida 
do povo canoinhense, mas passa 
longe disso.  Em 2007 os dados 
do IBGE foram atualizados com 
o censo realizado em todo o País. 
O resultado final revelou que a 
população canoinhense aumentou 
apenas em 2% nos últimos sete 
anos, o que representa um con-
tingente de 995 pessoas – passou 
de 51.615 para 52.610.

Isso não significa que so-
mente 995 pessoas nasceram 
nestes sete anos, mas que houve 
uma grande evasão de mora-
dores, dentre as quais poderiam 

Benefícios do Bolsa-Família 
diminuem, mas pobreza aumenta
Todos os municípios da região extrapolaram limites impostos pelo Governo Federal

possivelmente estar, famílias que 
se beneficiavam do programa 
do Governo Federal por meio 
da Secretaria da Ação Social de 
Canoinhas. Outro motivo para 
famílias deixarem de receber 
benefícios do Governo Federal, 
são denúncias que, depois de 
apuradas pela Secretaria de Ação 
Social do município, que admi-
nistra o programa, comprovaram 
que famílias que se diziam na 
pobreza, na verdade estavam 
acima do que para o Governo 
é considerado pobreza. Ano 
passado, 43% das 181 famílias 
investigadas por assistentes soci-
ais de Canoinhas estavam acima 
da linha de pobreza, segundo a 
gestora dos programas sociais do 
Governo Federal em Canoinhas, 
Dótzi Mara Godoi Rosa.

Dótzi explica que para se 
estabelecer um índice de po-
breza na cidade, os números de 
benefícios do Governo Federal 
não são base, considerando-se 
que há 2.449 famílias na fila de 
espera para serem beneficiadas 
pelo Governo Federal. Segundo 
informações dessas famílias, 
todas estão vivendo na pobreza 
ou abaixo da linha de pobreza. 
Uma parte dessas famílias tem 
renda de até três salários míni-
mos, seguindo critérios impostos 
pelo Governo Federal. Dótzi 
lembra que todas as pessoas 
que perderam ou desistiram do 

benefício não são substituídas, 
daí a redução. “O objetivo do 
Governo é que cheguemos a meta 
determinada para a cidade”.

Hoje, Canoinhas tem um 
limite de 1.735 benefícios do 
Bolsa-Família, mas isto já foi ex-
trapolado para 1.866. Somando-
se aos programas de Erradica-
ção do Trabalho Infantil (Peti), 
Auxílio Gás e Agente Jovem, este 
contingente sobe para 2.445.

MAJOR VIEIRA 
E MONTE CASTELO 

MAIS POBRES
A maioria dos municípios da 

região tiveram queda no número 
de famílias beneficiadas pelo Bol-
sa-Família entre 2006 e 2007. Ma-
jor Vieira, Monte Castelo e Bela 
Vista do Toldo foram os únicos 
que apresentaram aumento.

Major Vieira é apontado 
como o município mais pobre 
da região. Pelo menos 31,5% das 
famílias major-vieirenses vive 
na pobreza ou abaixo dela, con-
siderando os dados do Governo 
Federal.

Monte Castelo, apesar de ter 
dado um salto econômico com o 
surgimento da indústria da fruti-
cultura, alavancada em 2007, tem 
28,1% de suas famílias vivendo 
em diferentes níveis de pobreza, 
segundo os dados da União. O 
surgimento da primeira usina de 
biodiesel da região, a ser instalada 

nos próximos meses na cidade, 
é a esperança dos monte-caste-
lenses de saírem da pobreza.

Já em Bela Vista do Toldo, 
24,5% da população está vivendo 
na pobreza, considerando os da-
dos do Governo. Embora tenha 
aumentado o número de famílias 
bela-vistenses recebendo benefício, 
o percentual ainda é menor que o 
de Três Barras, que embora tenha 
apresentado redução no número 
de famílias beneficiadas com pro-
gramas federais, tem 25,3% de sua 
população recebendo o benefício. 
A lista de espera, de acordo com 
o gestor dos programas do Go-
verno Federal na cidade, Alan 
José Lisboa, no entanto, chega a 
2,5 mil pessoas, o que ultrapassa o 
número de famílias canoinhenses 
à espera do subsídio federal. A 
cidade já ultrapassou, e muito, o 
limite imposto pelo Governo, de 
677 famílias. Alan explica que a 
cada dois benefícios cancelados, de 
pessoas que procuram a Secretaria 
para informar que não precisam 
mais do benefício ou que são inves-
tigadas pela Ação Social e acabam 
perdendo o benefício por ter uma 
condição de vida não compatível 
com o relatado ao Governo, uma 
nova família das que estão na 
lista de espera entra na lista dos 
beneficiados, daí a diminuição no 
número de famílias beneficiadas 
entre 2006 e 2007.

A sistemática que Alan ex-

plica é válida para todo o Brasil. 
O que diferencia as famílias é a 
ordem de chegada. A maioria 
das prefeituras trabalha com 
cadastros realizados em 2001, 
quando o Governo Fernando 
Henrique Cardoso criou as 
primeiras bolsas que foram 
sendo reformuladas até serem 
unificadas pelo Governo Lula no 
Bolsa-Família, com adendo para 
os programas Agente Jovem, Peti 
e Auxílio-Gás. 

Para a secretária de Saúde e 
Ação Social de Três Barras, Ana 
Cláudia Quege, o benefício que 
o Governo manda é muito bem-
vindo. O município, inclusive, 
complementa com sacolões, dis-
tribuídos religiosamente todos os 
meses a 1 mil famílias carentes, 
a maioria também beneficiada 
pelos programas da União. “Mas 
não basta, precisamos de incen-
tivos para que novas indústrias 
se instalem na região, propor-
cionando emprego para essas 
famílias”, ressalta a secretária.
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C A N O I N H A S  –  2 0 0 8 
promete ser um ano de mudan-
ças radicais na Universidade do 
Contestado (UnC). A começar 
pela eleição da direção do campus 
que, ao que tudo indica, não deve 
ocorrer em novembro.

A rigor, Hamilton Wendt 
será o último diretor-presidente 
da UnC. Tudo por conta de uma 
recomendação da 25.ª Promotoria 
do Ministério Público (MP) de 
Santa Catarina. Respondendo a 
questionamento da própria UnC, o 
MP orientou que os cinco campus 
da UnC – em Canoinhas, Caçador, 
Mafra, Concórdia e Curitibanos 
– tenham CGC unificado. O CGC 
é a sigla para o Código Geral do 
Contribuinte, como se fosse um 
CPF de empresas e instituições, 
que os representa diante do fisco.

Hoje, cada um dos campus 
da UnC tem seu próprio CGC. A 
unificação do CGC traz uma série 
de mudanças administrativas, mas 
não significa a unificação física dos 
campus.

De acordo com Wendt, o ob-
jetivo é que a UnC constitua um 
patrimônio único. Dessa forma, 
quem estiver à frente do campus 

Mudanças administrativas na UnC
Por recomendação do Ministério Público, os cinco campus devem ser unificados em uma Fundação

perde a autonomia administrativa e 
terá suas decisões passíveis de veto 
pelo reitor da UnC. O reitor, por 
sua vez, passa a ser monitorado 
por dois curadores, que serão a 
grande novidade do novo modelo 
administrativo. Estes curadores 
– dois por campus – serão elei-
tos em assembléia popular, não 
receberão remuneração e terão o 
papel de fiscalizar todas as ações 
administrativas dentro do campus. 
Os dois curadores por campus 
formarão um Conselho. Eles não 
poderão ter vínculo empregatício 
nenhum com a UnC.

As mudanças, segundo Wendt, 
serão gradativas e não existe um 
prazo para serem implementadas 

em definitivo. Neste processo, no 
entanto, o campus Canoinhas/
Porto União saiu na frente. Em 
dezembro passado a Câmara dos 
Vereadores de Canoinhas aprovou 
Lei que cede o patrimônio da UnC, 
antes pertencente ao município, 
para a Fundação UnC, que será a 
detentora do CGC único.

LONGO PROCESSO
Wendt aponta como possi-

bilidade, a unificação dos cargos 
de diretor-presidente e diretor-
acadêmico, mas afirma que nada 
a este respeito foi definido ainda. 
“Sé sei que o cargo de diretor-
presidente não mais existirá”, 
garante. Fato é que o reitor terá de 
ter uma pessoa de sua confiança à 
frente dos campus.

Para Wendt o processo, a 
longo prazo, trará economia para 
a UnC. Professores que hoje tem 
um contrato de trabalho com a 
UnC Canoinhas/Porto União 
e outro com a UnC Mafra, por 
exemplo, terão seu contrato uni-
ficado, o que resultará em econo-
mia com encargos trabalhistas. O 
grande desafio, no entanto, é fazer 
os novos registros já que, a rigor, 
todos os funcionários da UnC, 
que somente em Canoinhas/Porto 
União somam 550, teriam de ser 
demitidos e readmitidos no novo 
CGC, o que implicaria encargos 
trabalhistas astronômicos. “Um 
acordo com o Ministério do Tra-
balho teria de ser estabelecido para 
que esta transição fosse feita de 
outra forma”, aponta Wendt.

O diretor lembra ainda que 
alguns setores administrativos da 
UnC tendem a ser unificados tam-
bém, o que representa redução de 
gastos não somente com pessoal 
mas com material de consumo. A 
campanha do vestibular 2008 foi 
um exemplo do que vem por aí, 
com a unificação da campanha 
para os cinco campus.

Estima-se que a nova estru-
tura represente economia de 30 
a 40% somente para o setor de 

compras.
O próximo passo da mudança 

é a cessão do patrimônio dos 
demais campus para a Fundação 
UnC. Daí em diante, começa de 
fato o processo de unificação.

Para os acadêmicos não haverá 
nenhuma mudança significativa, 
mas conforme adianta Wendt, a 
tendência é de que a redução de 
custos desencadeia a redução dos 
valores das mensalidades de alguns 
cursos. Mas tudo a longo prazo.

Novo modelo administrativo prevê a unificação administrativa dos cinco campus da UnC, incluindo o de Canoinhas/Porto União, além da reitoria da Fundação
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Wendt, sobre mudanças: “Cargo de diretor-presidente não mais existirá”
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Acusado de matar 
Iarrocheski vai a julgamento
Júri está marcado para a próxima quarta-feira, 13

Em Canoinhas a Uninter disponibiliza atualmente os seguintes cursos:

Rua Getúlio Vargas, 840, no centro  (ao lado da Eletro Band). 
Fone 47-3627-2486 ou 0800-702 0500     www.grupouninter.com.br

PÓS GRADUAÇÃO - NA ÁREA EDUCACIONAL
Gestão do Trabalho Pedagógico 1 ano
Educação Especial e Educação Inclusiva  1 ano
Ed. Infantil e Séries Iniciais do Ens. Fund. 1 ano
Psicopedagogia 1,6 ano

METODOLOGIAS
Artes 1, 2 ano
Ensino na Educação Superior 1 ano
História e Geografia  1 ano
Biologia e Química 1 ano
Língua Portuguesa e Língua Estrangeira  1 ano
Matemática e Física 1 ano

PÓS-GRADUAÇÕES - NA ÁREA EMPRESARIAL
Contabilidade Pública e Responsabilidade Fiscal  1 ano
Gestão de instituição de ensino 1 ano
Recursos Humanos                                                                 1 ano
Comércio Internacional 1 ano
MBA – em Planejamento e Gestão Estratégica 1,6 anos

UNINTER - Faculdade Internacional de Curitiba 
       Inscrições  até o dia 15/02/08 para Graduações, Pós-Graduação e MBA em todo Brasil

GRADUAÇÕES DURAÇÃO

Pedagogia     3,5 anos
Gestão Produtiva Industrial  2,5 anos
Processos Gerenciais  2 anos
Comércio Exterior    2 anos
Marketing     2 anos
Secretariado    2 anos
Logística     2 anos
Gestão Financeira    2 anos
Gestão Pública    2 anos
Gestão Comercial    2 anos

CANOINHAS

Em 2007, os cursos de ensino a distância em todo o Brasil tiveram um crescimento de 91% em relação ao ano anterior. Nesse mesmo período, a UNINTER teve um crescimento de 101% pela procura em 
seus cursos, principalmente pelo pioneirismo na modalidade a distância e por ser a primeira instituição a oferecer cursos de  pós-graduação e cursos superiores de tecnologia EaD reconhecida pelo MEC.

Diferenciais dos cursos EaD
As aulas acontecem uma vez por semana, 

em salas de aula equipadas para receber trans-
missão ao vivo, via satélite. No Grupo UNINTER, 
a maior parte dos professores são mestres e 
doutores, e recebem um treinamento especial 
para ministrar aulas na modalidade a distância. 
Os cursos têm duração que varia de 2 a 3 anos e 
meio, em modalidades de gradução tecnológica 
e de licenciatura.

Além da modernidade que é inerente ao 
ensino a distância, o Grupo UNINTER também 
apresenta um outro diferencial: disponibiliza 
material didático, já incluídos no valor das 
mensalidades, todos editados pelos próprios 
professores, para que o aluno tenha maior 
suporte teórico e, como conseqüência, monte 
uma mini-biblioteca, que será sua fonte de 
consulta permanente. Isso gera, ainda, outra 
qualidade dos cursos do Grupo: nenhum outro 
curso presencial estimula tanto a leitura como 
os cursos EAD da  UNINTER Faculdade Inter-
nacional de Curitiba.

ÚLTIMAS VAGAS

> ENTENDA O CASO

MAJOR VIEIRA – Está mar-
cado para a próxima quarta-feira, 
13, o julgamento de Edinei Lopes 
de Souza, acusado de ter participa-
do do assassinato do ex-vereador 
de Major Vieira, Jair Iarrocheski 
(PP) em abril de 2005.

Lopes está preso há dois anos 
no Presídio Regional de Mafra 
à espera do julgamento que será 
por meio de júri popular. Ele é o 
segundo a ser julgado pelo crime.

Em 31 de outubro de 2006 o 
Júri Popular condenou o também 
ex-vereador de Major Vieira, Gláu-
cio Henning, a 14 anos de prisão 
em regime fechado por co-autoria 
na morte de Iarrocheski, e a um 
ano de prisão pelo seqüestro de 
Iarrocheski e de seu empregado, 
o jovem Diego Fillus.

Henning negou a participação no 
crime durante todo o julgamento.

Fatos irrefutáveis como o aluguel 
da casa que abrigou os acusados de 
matar Iarrocheski e 48 telefonemas 
de Henning a Lopes, dias antes do 
crime, complicaram o ex-vereador.

Lopes, que já havia sido con-
denado por um latrocínio e fez 
parte de uma quadrilha de roubo 
de veículos de Curitiba, estava 
morando na casa onde os policias 
encontraram R$ 10 mil em din-
heiro e documentos do veículo 
Santana, roubado em Curitiba, que 
supostamente teria sido utilizado 
no seqüestro da vítima. 

* A Polícia encontrou o corpo de 
Iarrocheski, três dias depois de seu 
seqüestro, em um rio na periferia de 
Lapa-PR.
* Jair teve sua garganta cortada e não 
apresentava nenhum outro ferimento 
pelo corpo. 
* Jair, que conciliava as atividades 
de comerciante e lavrador, foi se-
qüestrado por três homens que ba-
teram na porta de sua mercearia, na 
localidade de Lageado Liso, em Major 
Vieira, sob o pretexto de fiscalizar se 
o comerciante possuía armas de fogo. 
Diego Fillus, 19 anos, funcionário de 
Jair, atendeu os homens e os mandou 
entrar.
* Ao entrarem no estabelecimento, 
os três apontaram armas a Diego e 
Jair. Depois de encapuzar os dois, os 
seqüestradores os levaram para fora 

da casa. Diego foi colocado no porta-
malas de um veículo Santana, com o 
qual os seqüestradores chegaram ao 
local, enquanto que Jair foi colocado 
no banco traseiro.
* Depois de darem inúmeras voltas, 
os seqüestradores pararam o carro. 
Foi quando Diego diz ter ouvido três 
estampidos de tiro e o barulho de algo 
caindo no chão. 
* Em seguida, os seqüestradores 
continuaram a viagem, até chegar a 
Rio Negro-PR, onde tiraram Diego do 
porta-malas e depois de discutirem 
o destino do refém, decidiram por 
soltá-lo, mandando-o correr, ainda 
com os olhos vendados. Um deles 
teria dito que Diego “nada teria a ver 
com o caso”. 
* O Santana foi localizado no mesmo 
dia, sujo de sangue. 

MAFRA - A falta de sinalização 
e a forte neblina podem ter sido as 
causas do acidente que envolveu um 
trem de carga e um carro e matou um 
homem que havia acabado de sair 
do casamento do filho em Mafra. O 
acidente aconteceu por volta das 4 
horas da madrugada de domingo, 3, 
no km 163 da BR-280. O motorista 
Jurandir José de Almeida, 56 anos, 
morreu na hora.

Ele retornava da festa de casa-
mento do filho Evandro, a poucos 
metros do local. No carro também es-
tavam a mãe, dois irmãos e a cunhada 
do noivo, que ficaram feridos.

A irmã do noivo, Larissa de 
Almeida, 25 anos, foi internada em 
estado grave. A mãe, Rejani de Al-
meida, 52 anos, passou por exames 
e foi liberada durante a tarde de 
domingo. O irmão, Matheus de Al-
meida, 23 anos, e a namorada Ádria 

Zipperer, 18 anos, sofreram apenas 
ferimentos leves.

De acordo com familiares, 
os cinco moradores de Joaçaba 
seguiam para um hotel no centro de 
Mafra, onde pretendiam passar a 
noite. Minutos depois de terem saído 
da festa de casamento, um garçom 
que havia trabalhado no evento 
comunicou o acidente. Até esse 
momento ninguém sabia se tratar da 
família do noivo. Alguns convidados 
foram até o local e reconheceram 
as vítimas. O clima de consternação 
tomou conta dos 50 convidados que 
se divertiam no clube de campo.

No choque, o carro foi arrastado 
pela locomotiva por 150 metros. A 
rodovia ficou interditada até o meio 
da manhã de domingo, quando 
técnicos da América Latina Logísti-
ca (ALL) conseguiram rebocar os 
vagões e liberar o trânsito.

Até o dia 18 de abril, o Corpo de 
Bombeiros de Três Barras está com 
inscrições abertas para o terceiro 
curso de bombeiro comunitário. As 
inscrições deverão ser efetuadas 
no quartel do Corpo de Bombeiros 
de Três Barras. Os requisitos a 

serem preenchidos são os seguintes: 
ser maior de 18 anos, comprovar 
residência em Três Barras, 1.º grau 
completo com apresentação do 
respectivo certificado, uma foto 3x4, 
identidade e CPF. A taxa de inscrição 
e de R$ 5 e o curso é gratuito.

INSCRIÇÕES ABERTAS

Curso de bombeiro comunitário

Homem morre ao sair 
do casamento do filho

Na casa de Henning foram 
encontrados documentos rela-
cionados à locação da casa. O 

ex-vereador alega que a esposa de 
Lopes era sua amante, e ele teria 
alugado a casa para ela. Lopes não 
confirma esta versão.

FORAGIDOS
Outros dois acusados do 

crime, Vantuir Ferreira de Araújo 
e Eloi Ferreira de Araújo, irmãos, 
estão foragidos da Justiça. Eloi nem 
chegou a ser preso enquanto que 
Vatuir fugiu do Presídio Regional 
de Mafra em dezembro passado.

Lopes também chegou a fu-
gir. Depois de passar um ano no 
Presídio Regional de Mafra, ele 
fugiu na companhia de outros dois 
detentos em abril de 2006, mas foi 
recapturado dias depois.

Vantuir segue foragido

Di
vu

lg
aç

ão

Id
éi

a 
No

tíc
ia

s

Carro foi arrastado pela locomotiva por 150 metros depois do choque
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Acusado de homicídio 
vai para a cadeia
Quase um mês depois, Lindomar Carvalho foi preso na casa da mãe

CANOINHAS - Lindomar 
Martins de Carvalho, acusado de 
ter participado do assassinado 
de Renato Heleno Chableski, de 
46 anos, no dia 11 de janeiro, na 
casa de Renato, no bairro Alto da 
Tijuca, em Canoinhas, foi preso na 
manhã de sexta-feira, dia 1.º. Ele 
estava escondido na casa da mãe, 
num lote popularmente conhecido 
como Serrajão, entre o bairro 
Jardim Dona Amélia e a Vila Zug-
man. No momento da prisão, 
Lindomar estava dormindo.

Cleverson Ferreira dos Santos, 
também acusado de participação 
no assassinato de Renato, está 
preso desde a noite do crime. 
Renato foi assassinado com dois 
golpes de machado.

Cleverson confessou o crime 
assumindo a autoria do segundo e 
fatal golpe de machado na cabeça 
de Renato.

VERSÃO
De acordo com Cleverson, 

Lindomar teria sido o autor do 
primeiro golpe. 

Na versão de Cleverson, ele, 
Lindomar e Renato bebiam e 
ouviam música na casa de Renato 
desde às 14 horas. Por volta das 
19 horas, teria sido iniciada uma 
discussão, quando Renato teria 
expulsado os supostos amigos de 
sua casa.

Foi então que, de acordo com 

a versão de Cleverson, Renato 
teria pegado uma barra de ferro 
e atacado ele e Lindomar. Ainda 
segundo Cleverson, Lindomar 
teria pegado um machado para se 
defender, quando Renato teria cor-
rido e pulado uma janela. Ao cair 
para fora da casa, Lindomar teria 
aproveitado que Renato estava 
caído e desferido um golpe com o 
machado no ombro do homem.

Na seqüência, Cleverson teria 
pegado o machado das mãos de 
Lindomar e desferido o segundo 
golpe com o machado no rosto 
de Renato, matando-o instanta-
neamente.

Renato morava sozinho e 

segundo moradores, era bastante 
pacato e não se envolvia com nin-
guém da vizinhança. 

Cleverson disse que conhecia 
Renato há quatro meses. Contra 
ele pesa outra acusação. Cleverson 
é suspeito de ter espancado um 
menino de 17 anos em dezembro 
passado na rua Henrique Sorg. O 
menino morreu dois dias depois 
por conta das seqüelas do espan-
camento.

Lindomar já tem passagem 
pela Delegacia por homicídio. Ele 
foi encaminhado no sábado, 2, ao 
Presídio Regional de Mafra, onde 
Cleverson já está detido. Os dois 
devem enfrentar júri popular.

Incêndio no Salto d’Água Verde
Na madrugada de domingo, 3, um incêndio destruiu um barracão, 

medindo aproximadamente 80 metros quadrados, de madeira, na locali-
dade do Salto d’Água Verde, em Canoinhas.

Ao chegarem no local, os bombeiros encontraram o barracão to-
talmente envolvido pelo fogo. De imediato foi cortada a energia elétrica 
e iniciado o combate às chamas, sendo necessário 8 mil litros de água 
para a extinção do fogo. 

De acordo com o proprietário do barracão, João Altamir Grein, havia 
um Fusca, placas de Canoinhas, e alguns móveis, ferramentas e mate-
riais de construção dentro do barracão. Infelizmente, tudo foi totalmente 
destruído pelo fogo.

Capotamento
Na manhã de segunda-feira, 4, o Corpo de Bombeiros de Canoinhas 

atendeu a um acidente de trânsito, na estrada geral da localidade de Paula 
Pereira. Um Gol, placas de Canoinhas, conduzido por um homem de 25 
anos, capotou saindo para fora da estrada.

 No acidente estava apenas o motorista, que sofreu suspeita de fratura 
no braço esquerdo e escoriações pelo corpo. 

Bombeiros de Canoinhas realizaram o atendimento pré-hospitalar e 
conduziram o rapaz até o Pronto Atendimento Municipal. No momento 
ele passa bem.

Árvore cai sobre homem
Na tarde de sexta-feira, dia 1.º, na rua Lourenço Wrubleski, em Cano-

inhas, Lindolfo Martins, de 56 anos, sofreu um acidente de trabalho. Ele 
dirigia um trator na derrubada de uma árvore, quando acidentalmente a 
árvore caiu sobre ele. 

O Corpo de Bombeiros foi chamado e constatou que o homem apre-
sentava suspeita de fratura nos arcos costais e suspeita de luxação no om-
bro. Ele foi imobilizado e conduzido ao Pronto Atendimento Municipal.

Queda de árvore
Também na tarde de sexta-feira, dia 1.º, na localidade de Campina 

dos Amadores, interior de Major Vieira, Acir Jaime de Paula, de 42 anos, 
sofreu uma queda de uma árvore e apresentava suspeita de fratura na 
cintura pélvica. Os bombeiros imobilizaram e conduziram Acir até o Pronto 
Atendimento Municipal de Canoinhas. No momento ele passa bem.

Bombeiros se envolvem em acidente 
depois de socorrer ferido

CANOINHAS - Na madrugada de sábado, 2, quando a viatura do 
Corpo de Bombeiros de Canoinhas retornava do Hospital Santa Cruz, 
depois de ter deixado um ferido no Pronto Atendimento, na rua Marechal 
Floriano, esquina com a rua Pastor George Weger, envolveu-se em um 
acidente de trânsito. Um veículo Corsa, placas de Santa Cecília-SC, 
conduzido por um homem não identificado, cruzou a via preferencial, e 
acabou colidindo com a viatura do Corpo de Bombeiros. Com o impacto 
da batida, a viatura foi arremessada para a calçada e o veículo Corsa 
foi parar no lado oposto, aproximadamente 15 metros do local da batida. 
Nenhum dos envolvidos ficou ferido. Foram contabilizados somente 
danos materiais.

Mercado arrombado no centro de Três Barras
TRÊS BARRAS – Na manhã de segunda-feira, 4, os proprietários 

do Mercado Denk, no centro de Três Barras, levaram um susto ao abrir 
o estabelecimento.

Eles constataram que o mercado havia sido arrombado durante a 
madrugada. Os arrombadores entraram por uma porta lateral. Levaram 
bebidas, foguetes, chinelos e caixas de carregar compras. De acordo com 
os proprietários não havia dinheiro no local.

Na mesma manhã, a Polícia Militar flagrou uma festa suspeita na 
localidade da Raia, em Três Barras. Ao se aproximar do local, um grupo 
de homens teria fugido, cruzando o rio Negro a nado. As investigações 
continuam e a expectativa da Polícia é de que os arrombadores sejam 
detidos em breve.

Acidente deixa dois feridos
Na manhã de sábado, 2, no cruzamento entre as 

ruas Walmor Ivo Galloti e Gustavo Brandes, no bairro 
Jardim Esperança, um acidente de trânsito envolvendo 
uma GM D-10, placas de Canoinhas, e uma motocicleta 
CG 150 placa de Canoinhas, deixou dois feridos.

O condutor da moto, de 31 anos, foi arremessado 
para uma vala ao lado da rua. Quando homens do 
Corpo de Bombeiros chegaram ao local, ele estava 
inconsciente com suspeita de traumatismo craniano. 
Também na garupa da moto estava uma jovem de 30 
anos, que também estava caída na vala confusa, com 
suspeita de fratura na clavícula e corte na articulação do 
tornozelo esquerdo. O motorista da GM nada sofreu.

Os dois ocupantes da motocicleta foram conduzi-
dos ao Pronto Atendimento Municipal e passam bem.

Dois acidentes em Três Barras
Na sexta-feira, dia 1.º, dois acidentes aconteceram 

no centro de Três Barras.
Pela manhã, o motociclista Alvino Padilha Junior, 

22 anos, bateu de frente com um veículo Gol, placas 
de Canoinhas, em frente ao Supermercado Futurama, 
na avenida Abrahão Mussi. Alvino sofreu ferimentos 
na face, braços e pernas e foi encaminhado ao Pronto 
Atendimento de Três Barras. No momento ele passa 
bem.

Na tarde do mesmo dia, um carro atropelou o 
ciclista Eulando de Lima, 53 anos. Ele sofreu fratura na 
perna direita. O acidente aconteceu em frente à Trans-
portadora Três Barras, na avenida Rigesa. Eulando foi 
levado pelo Corpo de Bombeiros ao Pronto Atendimento 
Municipal e passa bem.
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Lindomar é 
apontado por 
Cleverson
como autor do 
primeiro golpe 
contra Renato 
(detalhe)
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Mais Um 
Canoinhense

Rafael (foto) é mais um canoinhense em busca de 
espaço no futebol do Paraná. Esta semana ele viajou 
para a cidade de Francisco Beltrão, onde fará testes na 
equipe local, na qual está, outro canoinhense, Marcio 
Bollauf.

 Assim com tantos garotos, Rafael sempre foi des-
taque nas equipes das quais participava, principalmente 
na competição Moleque Bom de Bola, jogando na equipe 
do Colégio Sagrado Coração de Jesus, onde estudava, 
marcando muitos gols, que é a sua especialidade, jo-
gando como meia esquerda. Joga futsal também, mas 
prefere o futebol de campo.

Está com 17 anos e já fez testes em vários clubes 
– Joinville, Atlético Paranaense, Grêmio e Internacional. 
Aprimorou suas qualidades na escolinha do professor 
Laércio, foi treinado também pelo professor James Brey 
e agora quer seguir carreira.

Rafael é ἀlho do casal Sandro e Patrícia Becker, 
que embora preocupados dão todo o apoio, mas a sua 
grande incentivadora é a avó Isa.

Torcemos pelo seu sucesso assim como pelo Márcio, 
que a equipe de Francisco Beltrão seja para ambos o 
início de um futuro brilhante no futebol.

Como um time de futebol proἀssional em Canoinhas 
é coisa remota de acontecer, louve-se as escolinhas e a 
boa vontade dos professores. Que as chances que surgem 
sejam bem aproveitadas.

Campeonato Catarinense
Jogos da 7ª Rodada – Quarta-feira, 6:  

Guarany 0 x 0 Brusque. Cidade Azul  3 x 3  
Figueirense.

Ontem à noite jogaram: Marcílio Dias  x  Ju-
ventus;  Metropolitano  x  Atlético de Ibirama;  Avaí  
x  Joinville  e  Criciúma  x  Chapecoense.

Pela 8.ª rodada que será jogada neste do-
mingo, às 16 horas, se enfrentam:

Joinville  x  Marcílio Dias;  Juventus  x  Me-
tropolitano;  Atlético  x  Guarany.

Chapecoense  x  Cidade Azul.  Às 18h10min, 
Avaí  x  Figueirense. 20h30min,

Brusque  x  Criciúma.

Vôlei
 As duas equipes catarinenses que dispu-

tam a Superliga masculina de vôlei entraram em 
quadra ontem, na abertura do terceiro torneio. 
Ambas jogam em casa. A Cimed, terceira colo-
cada na classificação geral enfrenta o

Shopping ABC/Santo André, às 20 horas, no 
Ginásio Capoeirão, em Florianópolis.

E em Joinville, a Tigre/Unisul recebe o lan-
terna São Caetano/Tamoyo, às 19h30min, no 
ginásio da SER Tigre.

Seleção Brasileira
A Seleção Brasileira conseguiu, na quarta-feira, 6, a sua primeira vitória frente a Seleção da Irlanda jogando na casa do 

adversário, em Dublim. Veja como foram os confrontos até quarta-feira:

Data                  Vencedor     Partida      Competição      Local
5/5/1974              Brasil          2 x 1           Amistoso       Rio de Janeiro
27/5/1982            Brasil          7 x 0           Amistoso       Uberlândia
23/5/1987            Irlanda        1 x  0          Amistoso        Dublim
18/2/2004            Empate       0  x 0           Amistoso       Dublim
6/2/2008              Brasil          1  x 0           Amistoso       Dublim
         A grande decepção do torcedor no jogo de quarta-feira foram as ausências de Kaká e Alexandre Pato, ambos contun-

didos não acompanharam a Seleção. Lúcio também foi outra ausência. O único gol foi marcado por Robinho.

Calendário da FCF
O Campeonato Catarinense de Futebol vai até abril e o da Divisão Especial 

(sem aqueles que disputarão o Brasileirão e o Brasileiro da série B), de maio 
a dezembro. Deste farão parte os três que foram rebaixados no Estadual e 
mais nove entre os melhores ranqueados. O da Divisão de Acesso, de junho a 
dezembro, por enquanto está em suspenso.

Goleiro Júlio César
O goleiro Júlio César, ex-Flamengo, é na atualidade um dos melhores 

goleiros do mundo. No domingo, 3, na partida Inter  1  x  0  Empoli,Júlio César 
pegou tudo, fez defesas sensacionais e para completar defendeu um pênalti. No 
jogo de quarta-feira, 6, jogando pela Seleção Brasileira mostrou que é o dono 
da camisa nº 1. Em duas ou três ocasiões evitou o gol.

Campeonato Carioca
O Fluminense não tomou conhecimento do América, aplicando uma senhora 

goleada de 6 a 1. Como é ruim esse América, não tem um único jogador que 
se salve no elenco.

Libertadores
O Cruzeiro precisava apenas de um empate para continuar vivo na Liberta-

dores, porém, jogando na quarta-feira, 6, contra o Cerro Portenho, venceu pelo 
placar de 3 a 2. Garantida a classificação o time mineiro vai para o grupo 1 do 
torneio, ao lado de San Lorenzo (ARG), Real Potosi (BOL), e Caracas (VEN).

Irineópolis Campeã 
Estadual

da Copa Malwee 
Sub-20

RETROSPECTIVA DA CAMPANHA 
DAS EQUIPES DE FUTSAL DE

IRINEÓPOLIS EM 2007 - 1ª PARTE:
Na Categoria Sub-20 Masculino do 

Circuito Catarinense de Futsal - Copa 
Malwee, Irineópolis conquistou - invicto 
nas fases regional e estadual - o titulo 
Estadual em 1º de dezembro, jogando 
em casa, no Ginásio Municipal. Venceu 
equipes tradicionais na modalidade no 
Estado, tais como Iraceminha (atual 
campeã 2006), Adesa/Galácticas de 
Santo Amaro da Imperatriz (vice-campeã 
estadual 2006), Ceppil/Caic/Prm de São 
Bento do Sul e entre outras com Caça-
dor, Porto União, Santa Cecília, Campo 
Novos, Grafiart e Itaiópolis.

Equipe campeã do Circuito Ca-
tarinense de Futsal 2007 - Copa 
Malwee. Atletas que participa-
ram da conquista: Julio, Juliano, 
Mauricio, Marcelo, Leandro, 
João Paulo, Hercílio, Fernando, 
Geovane, Paulo, Rodrigo, Mu-
rilo, Bruno, Biro, técnicos Paulo 
Schiessl e Edson Rosa

Equipe campeã Sub-20 
da Copa Malwee – Fase 

Itaiópolis: Com apenas três 
meses de preparação, mas 
com garra e determinação 

desde o início. De franca 
atiradora passou agora ao 

status de grande equipe
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Sesi inicia atividades esportivas para 2008

UTI Neonatal deve ser 
inaugurada em março
Construção do prédio está na fase final de acabamento

O transplante de tecido ósseo 
como realidade na odontologia 
atual, inclusive em nossa região

Quando um paciente busca um cirurgião-dentista, preferencialmente um 
especialista em implantodontia, para solucionar a falta de um ou mais dentes, os 
implantes dentários são normalmente a opção mais indicada. Na análise inicial 
um dos itens fundamentais é a disponibilidade de tecido ósseo para a ancoragem 
dos implantes de titânio. Em muitos pacientes é detectada a insuficiência óssea 
para uma boa fixação dos implantes. Essa “falta de osso” pode ser resultado de 
atrofia óssea (perda gradativa do osso que envolvia o dente que foi extraído), 
doença periodontal ou mesmo resultado de uma extração muito traumática.

Uma vez constatada a insuficiência óssea, para ser possível o tratamento 
adequado com implantes, se faz necessário o procedimento de enxertia óssea. 

O enxerto ósseo é o acréscimo de osso na região onde o mesmo se faz 
necessário, ou seja, na Odontologia, maxilar ou mandíbula, conforme o caso. 
Esse enxerto ósseo pode ser autógeno (com retirada de osso do próprio paci-
ente) ou com a utilização do Banco de Ossos (com tecido ósseo proveniente 
de doadores de órgãos e tecidos). Em nossa região o Banco de Ossos mais 
próximo é o BTME do Hospital de Clínicas de Curitiba-PR.

Para realização de enxertos com tecido do Banco de Ossos, o cirurgião 
dentista (devidamente habilitado), programa a cirurgia de enxertia óssea, que 
é realizada no próprio consultório odontológico e faz a solicitação de tecido ós-
seo, que é enviado congelado e devidamente acondicionado para ser utilizado 
no paciente que necessita do enxerto. Entre seis a oito meses após a cirurgia 
de enxerto ósseo o paciente está pronto para receber os implantes.

Em pequenos enxertos ósseos, pode-se retirar osso do próprio paciente 
(mandíbula) ou utilizar o Banco de Ossos. No caso de enxertos maiores, as 
opções são o Banco de Ossos ou a realização de uma cirurgia em nível hos-
pitalar para remoção de osso da bacia (crista do ilíaco) a fim de reconstruir 
maxilar, mandíbula ou ambos.

VANTAGENS E DESVANTAGENS
Nos dias de hoje, o enxerto com Banco de Ossos apresenta vários pontos 

em seu favor, principalmente nos casos de grandes enxertos:

E QUANTO À REJEIÇÃO?
Ao contrário do transplante de órgãos (coração, fígado, rins) onde o pa-

ciente deverá fazer uso de medicamentos para evitar o processo de rejeição, 
o transplante de tecido ósseo de doadores não apresenta esse problema, 
uma vez que o material não contém sangue, fluídos ou proteínas que possam 
desencadear o processo de reação imunológica.

EXISTE ADERÊNCIA DO OSSO TRANSPLANTADO DE 
BANCO DE OSSOS AO OSSO DO PACIENTE?

Sim, os resultados são positivos quando a técnica cirúrgica é corretamente 
executada por cirurgião dentista devidamente habilitado. Apesar de ainda haver 
alguma discussão sobre qual o melhor tipo de enxerto, a soma dos prós e contras 
favorece o enxerto com Banco de Ossos. O uso do material do Banco de Ossos é 
relativamente novo na Odontologia brasileira, porém é utilizado com sucesso há 
mais de quinze anos nos Estados Unidos por cirurgiões dentistas habilitados.

Dr Márcio Miguel Tokarski CRO SC 6491
CRO PR 19178

Especialista em Implantodontia registrado junto 
ao Conselho Federal de Odontologia

INFORMAÇÕES ÚTEIS:
Para saber se um cirurgião-dentista possui título oficial de especialista 
consulte: www.cfo.org.br. Para saber se um cirurgião dentista está ha-

bilitado pelo Sistema Nacional de Transplantes para acessar Bancos de 
Tecidos Músculo Esqueléticos em Santa Catarina consulte: sctransplan-

tes.saude.sc.gov.br (não usa o www).

MAFRA - O Governo do Es-
tado investiu, até o momento, cer-
ca de R$ 2 milhões na construção 
da UTI Neonatal da Maternidade 
Dona Catarina Kuss, em Mafra. O 
anúncio foi feito pelo secretário 
regional de Mafra, Deodato Hrus-
chka durante visita às obras de 
conclusão, acompanhado do ge-
rente de Administração da Mater-
nidade, Walmir Marcos Nieckarz, 
e do gerente de Desenvolvimento 
Econômico Sustentável e Agricul-
tura, Leopoldo Niemeyer.

De acordo com o gerente de 
Administração, as obras já estão 
praticamente concluídas. “O que 
falta agora são alguns ajustes na 
parte elétrica, que devem ser ter-
minados nos próximos dias, para 
que façamos então os acabamen-
tos e pintura na alvenaria. A parte 
de prevenção de incêndio também 
já está sendo terminada”, afirma 
Nieckarz. A estrutura da UTI já 
está completa no que diz respeito 
à área física e equipamentos, na 
qual serão disponibilizados aos 

recém-nascidos dez leitos.
Segundo o secretário regional, 

a maternidade, localizada em 
Mafra, já é referência na região, 
e com a instalação da UTI será 
também referência em gestações 
de alto risco. Sua estrutura conta 
com 35 leitos, e nela nascem, em 
média, 120 bebês por mês. “Possui 
ainda um dos melhores bancos de 

leite do País, que funciona com 
as doações de mães voluntárias”, 
destacou.

“Esta é uma realização de 
extrema importância para toda a 
região que vai de Campo Alegre 
a Porto União, já que será a única 
UTI Neonatal em toda essa área de 
abrangência e atenderá à demanda 
regional”, finalizou Hruschka.

UTI Neonatal funcionará no prédio da maternidade Dona Catarina Kuss
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Transtorno do Pânico

SAÚDE

Medida deve aumentar 
déficit dos hospitais

Atendimento médico nos postos suspenso

 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Garra do Diabo

CANOINHAS – A delicada 
situação financeira do Hospital 
Santa Cruz (HSC) deve compli-
car ainda mais com uma medida 
anunciada na semana passada pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Por meio desta resolução, o 
SUS deixa de pagar por exame 
realizado pelos hospitais filiados 
ao SUS e passa a pagar por tipo 
de internamento. Uma tabela de 
acordo com os mais variados 
tipos de doenças determina um 
valor fixo a ser pago por exames 
realizados pelo Hospital como 
raios-X, eletrocardiogramas e ul-

tra-sonografias.
A medida, na visão do médico 

e vereador Vagner Trautwein 
(PSDB) deve render prejuízo aos 
hospitais.

A resolução adianta o que 
prevê a contratualização, novo 
método de repasse de verbas do 
SUS para os hospitais que vem 
sendo discutida há mais de um 
ano. Por este novo método, o SUS 
repassaria um valor fixo mensal aos 
hospitais e não mais por número 
de procedimentos médicos, como 
é feito hoje.

O Distúrbio do Pânico habitualmente se inicia depois dos 20 anos, é 
igualmente prevalente entre homens e mulheres, portanto, em sua maioria, as 
pessoas que tem o Pânico são jovens ou adultos jovens na faixa etária dos 20 
aos 40 anos e se encontram na plenitude da vida profissional. Normalmente 
são pessoas extremamente produtivas, costumam assumir grandes respon-
sabilidades e afazeres, são perfeccionistas, muito exigentes consigo mesmas 
e não costumam aceitar bem os erros ou imprevistos. Os portadores de Pânico 
costumam ter tendência a preocupação excessiva com problemas cotidianos, 
têm um bom nível de criatividade, excessiva necessidade de estar no controle 
da situação, têm expectativas altas, pensamento rígido, são competentes e 
confiáveis. Freqüentemente esses pacientes têm tendência a subestimar suas 
necessidades físicas. Psicologicamente eles costumam reprimir alguns ou todos 
sentimentos negativos, sendo os mais comuns o orgulho, a irritação e, principal-
mente, seus conflitos íntimos. Essa maneira da pessoa ser acaba por predispor 
a situações de estresse acentuado e isso pode levar ao aumento intenso da 
atividade de determinadas regiões do cérebro, desencadeando assim um dese-
quilíbrio bioquímico e conseqüentemente o aparecimento do Pânico. Depois das 
primeiras crises de Pânico, durante muito tempo os pacientes se recusam aceitar 
tratar-se de um transtorno psicoemocional. Normalmente costumam ser pessoas 
que não se vêem sensíveis aos problemas da emoção, julgam-se perfeitamente 
controladas, dizem que já passaram por momentos de vida mais difíceis sem 
que nada lhes acontecesse, enfim, são pessoas que até então subestimavam 
aqueles que sofriam problemas psíquicos.

Os ataques de pânico são recorrentes (voltam) e caracterizam essen-
cialmente este distúrbio. Essas crises se manifestam por ansiedade aguda e 
intensa, extremo desconforto, sintomas vegetativos associados e medo de algo 
ruim acontecer de repente, como por exemplo, da morte iminente, de passar 
mal, desmaiar, perder o controle, etc. As crises de ansiedade no Pânico duram 
minutos e costumam ser inesperadas, ou seja, não seguem situações especiais, 
podendo surpreender o paciente em ocasiões variadas. Não obstante, existem 
alguns pacientes que desenvolvem o episódio de pânico diante de determinadas 
situações pré-conhecidas, como, por exemplo, dirigindo automóveis, diante de 
grande multidão, dentro de bancos, etc. Neste caso dizemos que o Distúrbio do 
Pânico é acompanhado de Agorafobia. A característica essencial de um Ataque 
de Pânico é um período distinto de intenso medo ou desconforto acompanhado 
por pelo menos quatro de 13 sintomas físicos citados abaixo. O ataque tem um 
início súbito e aumenta rapidamente, atingindo um pico em geral em 10 minutos 
acompanhado por um sentimento de perigo ou catástrofe iminente e um anseio 
por escapar. 

Os 13 sintomas físicos são os seguintes: palpitações, sudorese, tremores 
ou abalos, sensações de falta de ar ou sufocamento, sensação de asfixia, dor ou 
desconforto torácico, náusea ou desconforto abdominal, tontura ou vertigem, sen-
sação de não ser ela(e) mesma(o), medo de perder o controle ou de “enlouquecer”, 
medo de morrer, formigamentos e calafrios ou ondas de calor. Os ataques que 
satisfazem todos os demais critérios, mas têm menos de quatro sintomas físicos 
são chamados de ataques com sintomas limitados.Os indivíduos que buscam os 
cuidados médicos para Ataques de Pânico inesperados geralmente descrevem 
o medo como intenso e relatam que achavam que estavam prestes a morrer, 
perder o controle, ter um ataque cardíaco ou acidente vascular encefálico ou 
“enlouquecer”. Eles também citam, geralmente, um desejo urgente de fugir de 
onde quer que o ataque esteja ocorrendo. A falta de ar é um sintoma comum 
nos Ataques de Pânico. O rubor facial é comum em Ataques de Pânico ligados 
a situações relacionadas à ansiedade social e de desempenho.

Caracterizadas como inflama-
ções nas juntas, as doenças re-
umáticas são muito freqüentes e 
chegam a ocupar o segundo lugar 
entre os problemas crônicos de 
saúde, perdendo apenas para 
os distúrbios cardíacos. A causa 
dessas doenças reumáticas está 
muitas vezes associada à he-
reditariedade, desgaste natural do 
corpo que pode ser intensificado 
pelo estresse exagerado nas jun-
tas, atividades físicas realizadas 
inadequadamente e em excesso, 
e ainda postura e peso inadequa-
dos.

A artrite é a mais comum e 
chega a atingir cerca de 50% da 
população mundial idosa, podendo 
afetar também as crianças. As 
mulheres sofrem mais de artrite do 
que os homens e 83% dos casos 
são encontrados entre mulheres 
com mais de 45 anos. Aparece 
repentina ou gradualmente apre-
sentando como sintomas: dor, 
inchaço, rigidez e deformidade de 
uma ou mais articulações (joelhos 
pulsos, cotovelos, dedos, quadris 

e ombros). Pode se manifestar de 
várias formas, entre elas: a osteoar-
trite e a artrite reumatóide, também 
conhecida por reumatismo.

A osteoartrite é uma doença de-
generativa provocada pelo desgaste 
da cartilagem nas extremidades dos 
ossos. A superfície da cartilagem de 
macia passa a áspera e normalmente 
causa um pouco de dor, porém não 
há inchaço. Já o reumatismo ataca 
principalmente as mãos e os pés po-
dendo criar rigidez, inchaço, fadiga, 
anemia, emagrecimento, febre e em 
alguns casos ocorrer dor tão intensa 
chegando a impedir o sono, podendo 
deixar a pessoa incapacitada de ex-
ercer certas atividades normais.

Como medida de prevenção, 
deve-se praticar exercícios físicos 
orientados para fortalecer os mús-
culos, evitando o excesso de peso e 
sapatos de saltos altos, procurando 
não permanecer muito tempo na 
mesma posição. Para aliviar as dores 
são recomendados relaxamentos, 
exercícios, novos hábitos alimen-
tares e repouso.

ANTIINFLAMATÓRIO NATURAL

Com ação antiinflamatória, a 
garra do diabo, fitoterápico formulado 
com a planta harpagophytum procum-
bens, é recomendada para a aliviar a 
dor nas articulações. Sendo muito uti-
lizada por atletas para evitar tendinites 
e dores musculares, os princípios ati-
vos da garra do diabo proporcionam 
ação analgésica e, principalmente, 
a ação antiinflamatória. Foi demon-
strado em inúmeros estudos clínicos, 
em pacientes com artrite reumatóide, 
osteartrite e dores lombares, que os 
medicamentos à base de garra do 
diabo reduzem a sensação de dor 
e melhoram atividades motora dos 
pacientes, proporcionando melhor 
qualidade de vida nas primeiras se-
manas de tratamento.

O principio ativo, harpagosídeos, 
presente na planta apresentam um 
efeito estimulante sobre o sistema 
linfático favorecendo a eliminação 
de toxinas.

A garra do diabo é uma planta 
que cresce na África, especialmente 
no deserto do Kalahari e nas estepes 
da Namíbia e teve o seu valor te-
rapêutico reconhecido no século 19. 
O nome da planta provém do aspecto 
do fruto ramoso e lenhoso provido de 
barbas e semelhante a garras.  

Fonte Herbarium

Antiinflamatório natural

Trautwein acredita em prejuízos
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Comunidade do Alto das 
Palmeiras ganha capela

Demi Moore grávida de 
seu quarto filho

A atriz Demi Moore poderia 
estar grávida de seu jovem marido, 
o ator Ashton Kutcher, segundo infor-
mou a imprensa internacional.

O rumor de que a eterna rainha 
do filme Striptease espera seu 
quarto filho - ela tem três filhas de 
sua relação com Bruce Willis - tomou 
força, graças a recentes imagens 
onde a atriz de 45 anos foi vista 
com uma discreta barriguinha e um 
largo vestido.

Moore reconheceu que ela e 
Ashton adorariam ter um filho, mas 
assegurou que ainda não estava 
grávida.

>> Ta Ta u se despede 
do a rake Tu
Tatau se despediu da banda Arake-
tu com muita animação. O vocalista 
segue em carreira solo, depois de 
23 anos comandando a banda. Ao 
entrar no circuito Campo Grande, 
em Salvador, no domingo, 3, Tatau 
fez graça e agradeceu aos fãs e 
foliões por agüentarem sua pre-
sença na banda por tanto tempo. 
Compositor de uma das músicas de 
maior sucesso do grupo, Araketu é 
Bom Demais, ele passou o posto 
para a jovem Larissa Luz.

>> a lexandre pires 
vai ser p ap ai
O cantor confirmou que a namorada 
Sara Lemos está grávida de dois 
meses. Eles já tinham planos de 
se casar este ano e agora estão 
decidindo se vão ou não adiantar 
a cerimônia. Alexandre está muito 
feliz com a novidade e garante que 
acredita ter encontrado a mulher 
certa.

>> a ngélica v ol Ta a o 
Trab alho
Semana passada a loira postou em 
seu blog que está voltando à rotina 
profissional. O pequeno Benício 
acompanhou a mamãe famosa 
durante os cliques para uma cam-
panha publicitária de uma marca 
de tintura para cabelos. Ela volta 
efetivamente ao trabalho no Vídeo
Game, em março.

>> l uigi barricelli 
é assal Tado em 
s al vador

O ator Luigi Barricelli levou o 
maior susto na sexta, 1,  quando 
saía do trio de Ivete Sangalo. Ele 
e sua mulher, Andréia, foram as-
saltados. O ladrão levou o RG de 
Luigi e o celular de sua mulher. O 
ator rapidamente acionou a polí-
cia que encontrou o assaltante. 
Menos mal!

>> presiden Te 
francês se casa com 
c arla br uni
O presidente da França, Nicolas 
Sarkozy, casou-se na manhã de 
sábado, 2, com a modelo e atriz 
Carla Bruni. A relação do casal 
tem sido alvo da imprensa inter-
nacional há algum tempo e muito 
se cogitou sobre o casamento. A 
cerimônia, no entanto, aconteceu 
na maior discrição, no palácio do 
Eliseu, em Paris.

Angelina Jolie e Brad Pitt venderão notícia 
exclusiva sobre gravidez

Segundo a revista US Weekly, 
a atriz Angelina Jolie e seu compa-
nheiro Brad Pitt pretendem vender 
a notícia exclusiva de sua segunda 
gravidez, à revista que fizer a melhor 
oferta.

A publicação afirmou que os 
atores doarão todo o dinheiro a 
causas beneficentes, assim como fi-
zeram com todas as exclusivas sobre 
sua família - desde o nascimento de 
Shiloh às primeiras imagens de seus 
filhos adotivos.

Esta semana, o mundo todo comentou sobre a possível gravidez de Jolie. 
Sua aparição nos prêmios SAG há alguns dias fez desatar o rumor de que 
está esperando um bebê, mas o casal ainda não confirmou a boa nova.

Esta semana, o mundo todo comentou sobre a possível gravidez de Jolie. 

Ricky Martin doa roupas 
para fins beneficentes 
Uma camisa preta e uma gravata 

branca que o cantor Ricky Martin usou 
durante sua turnê Blanco y Negro serão 
leiloadas como parte das celebrações 
pelos 50 anos dos prêmios Grammy.

Segundo a imprensa internacio-
nal, também serão leiloados cerca de 
80 artigos de outros artistas que já 

receberam um Grammy em sua carreira, como uma guitarra que o falecido 
cantor de rock Elvis Presley tocou durante seu show em Las Vegas no final 
dos anos 60.

As roupas do astro portorriquenho iniciarão o leilão com um lance 
mínimo entre US$600 e US$800. Estima-se que cada peça pode chegar 
aos US$3 mil.

O leilão começará hoje em Los Angeles para arrecadar fundos a favor 
da Fundação MusiCares.

CANOINHAS – A comu-
nidade do bairro Alto das Pal-
meiras e arredores ganha no 
próximo dia 17 uma capela em 
homenagem a Santa Paulina. 
Iniciada há 10 meses, a obra 
ficou pronta no mês passado. 
Toda a capela foi custeada com 
dinheiro da própria comunidade 
por meio de bingos e doações 
espontâneas de empresas e fiéis, 
explica o presidente da Associa-
ção Comunitária Madre Paulina, 
Luiz Fernando Freitas.

“Nosso objetivo é ter um 
local para o conforto espiritual 
das pessoas”, explica Freitas que 
ouviu do pároco da cidade, padre 
Remígio Sita, a promessa de rezar 
missa ao menos uma vez por mês 
na capela.

A missa de inauguração está 
marcada para às 10 horas, com 
presença das irmãs da Congrega-
ção de Santa Paulina, de Nova 
Trento, cidade catarinense onde a 
santa viveu.

Inauguração será marcada por missa de Ação de Graças no dia 17
a MABILE LUCIA VISIN-

TAINER, hoje SANTA 
PAULINA, (Vigolo 

Vattaro, 16 de dezembro de 
1865 — São Paulo, 9 de julho 
de 1942) foi uma religiosa 
ítalo-brasileira canonizada 
em 19 de maio de 2002 pelo 
Papa João Paulo 2.°.

Fi lha de Napoleone 
Visintainer e Anna Pianese, 
nasceu numa família de 
poucas posses que em 1875 
emigrou para o Brasil como 
muitos outros trentinos, 
estabelecendo-se na locali-
dade catarinense de Nova 
Trento.

Desde muito cedo, atu-
ante nos serviços religiosos 
da sua paróquia, a santa 
emitiu os votos em 1895 
e tornou-se Irmã Paulina 
do Coração Agonizante de 
Jesus. Amábile deu início à 
Congregação das Irmãzinhas 
da Imaculada Conceição. Em
1903 deixou Nova Trento e, 
no bairro do Ipiranga, em 
São Paulo, passou a cuidar 
de crianças órfãs e de ex-
escravos abandonados.

A partir de 1918 passou 

a ter uma vida muito reser-
vada, dedicando-se à oração 
e à vida contemplativa. Em
1938 já demonstrava sérios 
problemas de saúde causa-
dos pela diabetes até que lhe 
foi amputado o braço direito. 
Passou os últimos meses de 
sua vida cega, vindo a falecer 
em 9 de julho de 1942.

Em 18 de outubro de 1991 
foi beatificada pelo Papa João 
Paulo 2.° por ocasião da sua 
visita a Florianópolis. Foi por 
fim canonizada em 19 de maio 
de 2002 pelo mesmo Papa, 
recebendo oficialmente o 
nome de Santa Paulina do Co-
ração Agonizante de Jesus.

> QUEM FOI  SANTA PAULINA

Previsão é de que seja rezada ao menos uma missa por mês na nova capela
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VENDE-SE 1 casa de alvenaria, c/ 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, toda 
murada – atrás do Menandro, no Alto do 
Mussi. Fone: 3623-1449.

ALUGA-SE casa de alvenaria, 167m² 
13 peças com área 30.020m. com 
cocheiras p/ cavalos. Fone: 9996-2753, 
9976-7044 ou 9996-5082.

VENDE-SE 12,50 alqueires de terra no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta, a 2km da BR-116, no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou
(41) 9641-3126.

FAÇO serviço de refrigeração em geral 
e conserto de eletrodomésticos. Fone: 
3624-1128.

VENDE-SE gás e água. Entregas à 
domicílio. Fone: 3624-0100.

GUINCHO 24 horas – Horário comercial: 
3622-3399, Plantão: 9906-8889 – João.

SERVIÇOS

MERCEARIA Lima. Rua Carlos 
Wagner, 601. Atendimento de segun-
da a sexta das 8 às 12 horas e das 
13:30  às 18 horas. Domingos: das 8 às 
11h30min. Fone: 3622-2909.

MÊCANICA Weber. Auto elétrica, inje-
ção eletrônica. Promoção de baterias: 
15% de desconto à vista. Fone: 3622-
4333 / 9601-5508.

VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, 
serragem, maravalha e cavaco para 
empresas.  Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

DISQUE gás de cozinha e água. 
 Av. Expedicionários, 563. 
Fone: 3627-2540.

FAÇO serviços de dedetização, limpeza 
de caixas d’água. Fone: 3627-2566.

VENDO teclado Cássio “Brasileiro”, em 
ótimo estado. Preço: R$ 200, negociá-
vel. Contato 8833-3434. 

VENDE-SE rodas esportivas aro 13,14 
e 15. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

VENDE-SE bicicleta cromada aro 30 e 
montaunbike aro 26. Fone: 3622-8290.

TENHO pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no La-
geado Liso às margens do rio Bonito, a 
12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

INVESTIG. Detetive particular. Criminais, 
industriais, comerciais e conjugais. Fone: 
(47) 9165-3594 – Plantão 24 horas.

FERNANDES Segurança em eventos e 
residência. Temos motorista particular. 
(47) 9107-0155. 24 horas.

FAÇO propagandas de rua com moto. 
Fone: 3623-1347 ou 8842-1105.

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, 
para até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 
banheiros, sala, copa, cozinha e chur-
rasqueira. Próx. ao Bailão da Tia Cida. 
Fone: 9132-1098 c/ Michele.

VENDO um lote com 600m² no Jardim 
Esperança na rua Alfredo Back, a 200 
metros do Supermercado Bom Dia 2, 
Igreja Perpétuo Socorro, farmácia, pos-
to de gasolina, E.E.B. Aroldo Carneiro 
de Carvalho. Dois lados murados. Fone: 
3622-0230 ou 3623-0635.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 
alqueires, localizado em Rio da Areia 
(Santa Emídia), legalizado junto à 
Fatma. Ideal p/ reserva legal – reflores-
tamento. Valor: R$ 32 mil. Informações: 
(47) 3622-7523 ou 9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE Chácara em área urbana 
aprox. ½ alqueire com água potável, 
localizado na rua Bernardo Olsen, nº 
726. Informações: 3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDO câmeras digitais, novas com ga-
rantia: -Sony DSC-S650 7.2MP, tela 2.0, R$ 
445. -Sony W35, 7.1MP, tela 2.0, R$ 495. 
-Olympus X815, 7.1MP, tela 2.5, R$ 345. 
Todas filmam c/áudio. Fone: 8408-8385.

VENDO máquina de fabricar fraldas 
motorizada, seminova. Acompanha sela-
dora, guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 
100 fraldas, manual de instrução c/ fita 
VHS. Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDO Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDO portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

VENDO projetor Epson S5, 2000 
lumens, novo c/ garantia. R$ 1.749 
– Fone: 8408-8385.

J.M. Construções, reformas, pinturas 
em geral. Ligue: (47) 9107-0155. EMBELEZE sua casa com lindas flores 

para seu jardim. Ótimos preços. 
Fone: 3627-2198.

VENDE-SE uma casa de madeira, c/ 
90m², lote c/600m², de esquina, na rua 
João Manoel Sardá c/Miguel Horski em 
Três Barras. Valor: R$ 25 mil. Aceita-se 
troca por casa de alvenaria de maior 
valor. Fone: 3623-0478 c/ Roberto.

CLASSIFICADOS

3622-1571

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio, sendo 2 alqueires e 
meio de terra de planta e 1 alqueire 
de mato, todo cercado, com nascente 
de água, com luz e ao lado da estrada 
grande. Ótimo para chácara. Localizado 
em Santa Haidê, próx. a igreja da Far-
tura. Valor: R$ 75 mil. Troca-se por casa 
de maior ou igual valor na cidade. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

COMPRO Yorkshire ou Lhasa apso fêmea, 
pagamento à vista. Fone: 8826-2715.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TROCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 
peças, próximas ao mercado Perucci, 
no valor de R$ 300. Tratar: 3627-2474 
ou 8833-3986.

VENDE-SE lote na rua Saulo de Carva-
lho. Valor: R$ 13,5 mil. Aceita-se troca 
por carro ou casa. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDO fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDO Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

FAÇO limpeza de terrenos baldios e 
cortes de grama. 
Fone: 9608-7426, c/ Osmar.

VENDE-SE  Vídeo Locadora. 
Valor: R$ 7 mil. Fone: 8802-7449.

VENDO computador AMD 750 MHZ, HD 
40 GB, memória 256 MB, monitor 14’, 
impressora HP, completo. Valor: R$ 550. 
Fone: 3622-0797.

ANIMAIS

TENHO para doação uma linda ca-
delinha adulta sem raça definida. 
Fone: 3624-0800.

VENDO cães híbridos (Dobermann X 
Rottweiler). Altíssimo grau de heterose. 
Ótimos para guarda e companhia. Con-
tatos: (47) 8821-6392 ou 3622-3272.

S.L.P. reforma e instalação de antenas 
parabólicas. Fone: 8853-3556.

R.S. arte em pinturas. Pintura predial, 
residencial, decorativas, massas cor-
ridas, grafiatos e texturas. Fone: (47) 
9138-4091 e (47) 9188-4048.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ gara-
gem e churrasqueira, no bairro Campo 
d’Água Verde. Aceito carro ou terreno no 
negócio. Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.
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CAMINHÕES

VENDO Caminhonete  F-350, ano 75, 
modelo 85, com motor MWN, quatro cilin-
dros. Revisado freio e diferencial. Tratar 
pelo fone (47) 3625-1067 com Elvis.

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 
portas, ar quente, desembaçador, total 
Flex. Valor: R$ 21 mil. Fones: 3624-
0990 ou 8827-2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e lim-
pador traseiro, trava elétrica e alarme. 
Valor a tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 26 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE um Caminhão VW 
790, ano 82. Fone: 3622-6329.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE Ipanema SLE 91, gasolina, 
lataria e pneus novos. Estuda-se troca 
por carro de maior valor. Fone: 3622-
2254 ou 9105-5229 c/ Edson.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE Caminhão Mercedes Benz 
1518, ano 1989. Aceito caminhão 1113 
no negócio. Fone: 9186-3630 c/ João.

Interessadas devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Ipanema vermelha, ano 
1991, com aro 14 esportivo, tampão 
traseiro, ótimo estado. 
Fone: 3624-2362 c/ Osmar.

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

VENDE-SE Eco Sport 2004 completa. 
Fone: 3622-8290.

3622-1571

FAÇA SUA 
CARTEIRA 
CONOSCO!

INSS 
Vagas: 2021 vagas 
Cargos: Técnico e Analista
Salário: até R$ 2243,78
Escolaridade: 2º e 3º grau
Taxa: R$ 56 para nível superior e 
R$ 47 para nível médio
Inscrições: www.cespe.unb.br
Prazo: até 12 de fevereiro

Petr obrA S
Vagas: 989 vagas 
Cargos: Técnico e Analista 
Salário: até R$ 2019,01
Escolaridade: 2º grau
Taxa: R$ 27
Inscrições: somente pela internet 
no site: www.cespe.unb.br
Prazo: até 15 de fevereiro
Prova: será realizada nas 
cidades de Aracaju-SE, Belo 
Horizonte-MG, Campinas-SP, 
Curitiba-PR, Fortaleza-CE, Ma-
caé-RJ, Manaus-AM, Mauá-SP, 
Natal-RN, Porto Alegre-RS, Rec-
ife-PE, Rio de Janeiro-RJ, Salva-
dor-BA, Santos-SP, São Mateus 
do Sul-PR, São Paulo-SP, Três 
Lagoas-MS e Vitória-ES.

PRECISA-SE de empregada 
doméstica que saiba cozinhar.
Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

PRECISA-SE de empregada 
para pernoitar (ou não) no em-
prego. Fone: 3622-5194.

OPORTUNIDADE
DE TRABALHO:
Estamos fazendo seleção para 
orientadores de curso na área 
de gestão, comércio e saúde. 
Interessados enviar currículo 
para canoinhas@sc.senac.br 
ou no endereço: Rua Rolando 
Mallucelli, 16  centro. Cnhas/SC

CLASSIFICADOS

3622-1571

Vagas Femininas:
-  Caixa - (Com experiência em 
Vendas)
- Auxiliar de Escritório - com 
experiência, Curso Superior 
em Administração ou Ciências 
Contábeis. Obs.: RH, Informática, 
CLT, Folha de Pagamento, Cartão 
Ponto, Programa Rubi do INSS 
e Rais.
- Auxiliar de Escritório - com 
experiência nos programas Rubi 
e Onda.
- Balconista – para Ótica, com 
experiência.
- Serviços Gerais – para Hotel.
- Empregada Doméstica
-Secretária/Estagiária - cursando 
Ensino Médio ou Curso Superior, 
com curso de Informática.
- Vendedora - com experiência 
para trabalhar em Canoinhas e 
Três Barras.
-Secretária para Odontologia
 - Auxiliar de Escritório - com 
curso superior em Ciências 
Contábeis ou que esteja cursando 
a 7ª fase.

Vagas Masculinas:
- Frentista - com experiência e 
curso de Atendimento ao Público.
- Repositor para Supermercado
- com experiência comprovada em 
carteira.
- Açougueiro - com experiência.
 - Técnico em Eletrônica
- experiência em consertos de 
aparelhos eletrônicos (Rádio, TV, 
Toca-fitas).
- Ajudante de Pintor
 - Servente de Pedreiro
- Pintor - com experiência
- Estagiário - para trabalhar em 
loja de  materiais de construção.
- Mecânico - Injeção Eletrônica.
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Vendedor externo para sorvete 
- com veículo próprio
-Representante Comercial - com 
automóvel, para ramo alimentício.
- Auxiliar de Mecânica - com 
experiência.
- Servente de Pedreiro
- Ajudante de Pintor 

Interessados devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

Vagas para 
Ambos os Sexos:

- Representante Comercial 
- com automóvel, e de 
preferência um notebook.
- Padeiro e Confeiteiro – com 
experiência.
- Costureiro(a) – com ex-
periência com máquinas de 
overloque e reta.

Interessados devem se apresentar 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB.

Co MUNICADo
Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

PROCURA-SE: 

Uma empregada com 
referência e experiência 

comprovada com cri-
anças. Oferece-se bom 
salário. Contato pelos 

telefones (47) 3622-8632 
ou 99969884.

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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ÓBITOS
REGISTRADOS ESTA SEMANA  
NO CARTÓRIO DE CANOINHAS

23/01
Luis Gustavo Heiden Bonete
Pais: Dionail Bonete
Lenita Heiden Bonete

25/01
Flávia Alessandra Antonovicz
Pais: Sidnei Roberto Antonovicz
Ivete Ivaz Antonovicz

25/01
Betina Haag Mariane Ramos
Pais: Patrick Ramos
Leila Haag Mariane Ramos

25/01
Jheferson Cristian Meirelles 
Pires Batista
Pais: Vanderlei Josuel Pires 
Batista
Eliane Meirelles

28/01
Alexandre Gabriel Lubke
Pais: Samuel Lubke
Andréa Soares Fragoso

28/01
Emanuele Popovitz Nunes
Pais: Luis Ronalte Nunes
Joséli de Fátima Popovitz

30/01
Guilherme Pereira de Góes
Pais: Orlando Pereira de Góes
Maria Elisângela Borges de Lima 
Pereira de Góes

03/02
Rychard Francisco Geraldo
Pais: Romildo Geraldo
Patrícia Simm Geraldo

Francisco Zacaluzne
* 17/10/1914
+ 22/01/2008

Lídia Kubiaki Cordeiro
* 17/02/1931
+ 30/01/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE
CANOINHAS

NASCIMENTOS

    PIADA

HÁ 50 ANOS

PUBLICADO EM  8 DE FEVEREIRO DE 1958

Ferido o Sr. Miguel Procopiak
Dia 31 de dezembro ao visitar a sua propriedade 

sito em São João dos Cavalheiros neste município, foi 
o sr. Miguel Procopiak ferido a bala por um dos seus 
operários que atacado de loucura, atirava à esmo, 
desconhecendo até pessoas de sua família. Felizmente 
o tresloucado gesto do infeliz operário não teve con-
seqüências funestas, pois o sr. Miguel Procopiak e a 
outra vítima que é a própria sogra do operário, estão 
fora de perigo.

A Polícia abriu inquérito para apurar o grave 
incidente.

Correio do Norte almeja breve restabelecimento 
ao industrial sr. Miguel Procopiak e às demais vítimas 
da lamentável ocorrência.

1800 pessoas assistiram o 
documentário da 2ª Exposição

Despertou grande interesse a exibição do docu-
mentário sobre a 2ª Exposição Agro Avícola Industrial 
realizada em novembro do ano findo, sob os auspícios 
da Associação Rural de Canoinhas. Calculadamente 
1800 pessoas assistiram o aludido documentário. 
Mesmo não tendo sido filmado todos os setores da 
Exposição devido a falta de energia elétrica e o pre-
paro antecipado a fim de proporcionar facilidade aos 
cinematografistas, ainda assim de um modo geral, 
agradou. Para substituir as partes que foram estraga-
das, autorizou o presidente da Associação Rural que 
as inaugurações do Grupo Escolar de Major Vieira e 

Escolas Reunidas da Xarqueada, fizessem parte do 
documentário da Exposição, pois foram filmados no 
mesmo dia.

Mais 5 cópias foram distribuídas pela Sul Cine 
Produções, autora da filmagem, a todas as empresas 
cinematográficas do Brasil. Canoinhas deste modo 
tornar-se-á conhecida em todo o território nacional e 
mostrará a todos os nossos patrícios, a capacidade 
produtiva da gente canoinhense.

Está, pois, a Associação Rural de Canoinhas de 
parabéns pela louvável iniciativa.

Transcrição de 
Radiograma

PREFEITO DR. HAROLDO FERREIRA
DE LAGES/SC DATA: 1 HORA: 13,30

Conforme combinado, caso tempo permita, sábado 
próximo, dia oito fevereiro, pela tarde, estaremos aí com 
quatro aéro clube de Lages, retornamos segunda-feira. 
Obséquio providenciar alojamento e bóia para a turma, 
preferência um churrasquinho. Fiz idêntica comunica-
ção Presidente Rotary.

Abs. José Pedro.

Cine Teatro Vera Cruz 
apresenta

Hoje – às 20,15 horas – Impróprio até 14 anos
A BELA E O PANGARÉ

Com Howard Kell, Polly Bergen, Majore Main 
e Nina Foch

Uma deliciosa e romântica comédia

Funeral da sogra
Passava um funeral pela rua, logo atrás do 
caixão vinha um homem com um cachorro 
e atrás dele uma longa fila de pessoas. Uma 
pessoa se aproxima do homem com o ca-
chorro e pergunta:
- Amigo, quem é o falecido? Com uma fila des-
sas, só pode ser alguém famoso. . .
O homem responde:
- Minha sogra!
- Puxa, morreu de quê?
- Foi mordida por este cachorro.
O homem pensa um pouco e então dispara:
- Hã. . . Pode me emprestar o cachorro, por 
uma meia hora?
- Claro, entre na fila!

Esmeraldina Massaneiro de Oliveira
* 07/05/1938
+ 21/01/2008

Arildo de Paula
* 08/04/1965
+ 02/02/2008

Criado em 19 de janeiro 
de 2004, pelo engenheiro 
turco Orkut Büyükkokten, 
o Orkut, que levou o nome 
de seu criador, é um dos 
sites de relacionamento 
mais famosos no Brasil e no 
mundo. Orkut Büyükkokten 
criou o projeto independente 
do Orkut para o Google, 
que passou a incorporar 
diretamente ao seu serviço 
de contas em 2005. 

O Orkut é um site de 
relacionamentos onde cada 
pessoa possui um perfil, 
essa pode adicionar ami-
gos, conhecidos, etc, e as-
sim construir sua rede social 
virtual. Essa á a idéia principal do Orkut, mas, além disso, o site dispõe 
de várias ferramentas que o tornam tão atrativo. 

Os usuários podem mandar mensagens, depoimentos, classificar 
o nível de amizade e até paquerar através das ferramentas do site. De 
outro lado, existem as comunidades em que os usuários se identificam 
e entram, juntamente com os fóruns onde as pessoas expressam suas 
opiniões.

Além de tudo isso, recentemente o Orkut tem disponibilizado mais 
opções ainda, como a possibilidade de saber quem acessou seu perfil, 
fazer enquetes e adicionar vídeos do site Youtube ao seu perfil. 

O site tem cerca de 52 milhões de usuários cadastrados e o Brasil 
é o país com maior número de usuários, seguido dos Estados Unidos 
e Índia. Cerca de 55 %, ou seja, 29 milhões de usuários do Orkut são 
brasileiros.

No ano de 2007, o Google, que antes afirmava que não ganhava 
lucro diretamente com o site, começou a exibir anúncios e transformar 
o Orkut em algo lucrativo para a empresa. Outro fato interessante é que 
em 16 de janeiro de 2007, pela primeira vez na história do site, uma 
comunidade foi vendida. Trata-se da comunidade “Eu amo Floripa”, que 
foi adquirida pela empresa RBS. Para divulgar um festival de verão na 
cidade, a empresa pagou R$ 2 mil na “compra” da comunidade. 

Os problemas do Orkut giram em torno não do site em si, mas 
dos usuários mal-intencionados. Perfis falsos (fakes), comunidades 
polêmicas e difamatórias, conteúdos pedófilos, preconceituosos, etc, 
são sérios problemas que surgiram. 

Entretanto, muitas pessoas afirmam que o uso do Orkut é muito 
gratificante, pois permite encontrar amigos do passado, reencontrar 
pessoas, além de ampliar o círculo social.

PUBLICADO EM  4 DE JANEIRO DE 1958

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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V12 Music Bar
Quando? Amanhã
O que? Boate com DJ She-Ha
Próxima semana: programação 
normal de quarta-feira a sábado

Dragon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 
17 horas

Os demais clubes 
est arã O em recess O 
durante a q uaresma

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES NA TV

CRUZADAS

RESPOSTAS

HOJE > GLOBO > 22H30MIN > O HOMEM QUE 
COPIAVA > André é um jovem ilustrador amador, que 
trabalha como operador de fotocopiadora de uma pa-
pelaria, e se apaixona por Sílvia, sua vizinha, a quem 
passa observar de binóculos. Logo, o rapaz arma um 
plano para conseguir dinheiro, casar com ela e sair 
de Porto Alegre. Produção nacional estralada por,    
adivinhem, Lázaro Ramos, o queridinho do cinema 
brasileiro. Divertido e interessante. 

HOJE > GLOBO > 03h40min > A LUZ É PARA TO-
DOS > Encarregado de escrever uma matéria sobre 
anti-semitismo, jornalista se faz passar por judeu para 
compreender melhor o assunto. Clássico estrelado 
por Gregory Peck e dirigido pelo estimado Elia Kazan, 
que arrebatou a estatueta de melhor filme do Oscar 
de 1948. 

AMANHÃ > SBT > 22H30MIN > JOGOS PATRIÓTICOS 
> Jack Ryan é um agente americano, que está em férias 
em Londres com sua esposa e filha, quando um grupo 
terrorista resolve colocar em prática uma ação contra a 
família real. Durante uma troca de tiros, Jack mata Pa-

trick Miller, irmão mais novo do líder dessa organização 
terrorista, Sean Muller. Após ser condenado e escapar 
da prisão, Sean está determinado a se vingar da morte 
do irmão e ameaça a família de Jack. Estrelado pelo 
ótimo Harrison Ford, o filme tem roteiro inteligente e 
dinâmico. Eletrizante. 

AMANHÃ > CULTURA > 22H30MIN > A GUERRA DOS 
PELADOS > Faz parte da Cinemateca Sylvio Back, um 
dos mais premiados cineastas brasileiros. No filme, 
Back lança seu olhar investigativo sobre um importante 
fato da história do Brasil: a Guerra do Contestado. O 
roteiro gira em torno da concessão de terras a Lumber 
e a ameaça de redutos messiânicos de posseiros ex-
propriados, que geram uma revolta semelhante à de 
Canudos, protagonizada pelos “pelados”, chamados 
dessa forma por rasparem a cabeça. A história se 
passa no outono de 1913, e foi filmada em Caçador. 
Vale a pena assistir a um raro momento em que nossa 
história regional foi registrada pelas lentes do cinema. 
Em tempo: Back está filmando um documentário sobre 
o Contestado com locações em Canoinhas. 

A conquista da honra
Demorei alguns meses 

para assistir este que é o 
filme que Clint Eastwood 
concebeu junto com Cartas 
de Iwo Jima. Ambos falam 
do mesmo assunto, mas 
sob aspectos diferentes. 
O tema é a batalha entre 
japoneses e estaduniden-
ses em 1945 na ilha japone-
sa de Iwo Jima, um dos 
mais sangrentos conflitos 
da 2.ª Guerra Mundial.

Cartas narra o conflito 
do ponto de vista japonês 
e, conforme já comentei 
aqui na coluna, é um espe-
táculo cinematográfico de 
primeira linha. Por medo 
de me decepcionar, talvez, 
protelei assistir A Conquista 
da Honra, que narra o conflito do ponto de vista ianque. Ao contrário de 
Cartas, A Conquista da Honra narra boa parte do conflito em flashback.
O propósito do roteiro é narrar a história de quatro jovens que por conta 
de uma foto foram içados a condição de heróis de guerra.

Eastwood é um homem pacífico, isso logo se nota em todos os 
seus filmes. A dobradinha Cartas/A Conquista da Honra pode tran-
quilamente ser considerada a versão definitiva do libelo pela paz.

A Conquista reforça com ênfase ainda maior o quanto uma 
guerra é burra. Matar sob o pretexto de defender a nação soa tão 
idiota para Eastwood quanto para o público que vê em A Conquista 
o quanto os manda-chuvas da guerra – que sempre estão em gabi-
netes manipulando soldados nos campos de batalha – são perversos 
ao fabricar heróis para promover sua guerra suja (se é que existe 
guerra limpa).

A Conquista da Honra é mais uma obra magistral de East-
wood, que chega a ser de uma competência irritante por trás das 
câmeras. O filme consegue ser tão bom quanto Cartas de Iwo Jima.
É praticamente impossível optar por um deles. Duas contribuições 
inesquecíveis para o cinema.

EXTRAS: Não possui.

Avaliação CN:  Filme: 

MÚSICA

Julio Iglesias se 
apresenta no 

Brasil em março

O cantor espanhol Julio 
Iglesias anunciou na quarta-
feira, 6, que fará uma turnê 
pelo Brasil para apresentar as 
canções do seu álbum mais 
recente, Romantic Classics.

A primeira apresentação 
acontecerá em 4 de março, em 
Porto Alegre. No dia 7, o cantor 
faz show em Curitiba. A cidade de 
São Paulo recebe Julio Iglesias 
no dia 9, de onde ele segue para 
Brasília (12), Recife (15), Manaus 
(19) e Porto Velho (23). 

A turnê será encerrada em 
Belo Horizonte, onde o cantor se 
apresenta no dia 25 de março. 

Julio Iglesias não faz shows 
no Brasil há 10 anos. 

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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Polícia Militar 
abre concurso
Serão preenchidas 700 novas vagas de soldado; 
parte dos cargos é para Canoinhas

CANOINHAS - A Secretaria de 
Segurança Pública (SSP) de Santa Ca-
tarina abriu concurso para a contrata-
ção de 700 soldados para a Polícia 
Militar. As inscrições abriram na 
segunda-feira, 4. A taxa é de R$ 33.

O formulário está no site www.
acafe.org.br. Depois de preenchido, 
o pagamento poderá ser feito por 
meio do próprio site ou em uma 
agência credenciada. Doadores de 
sangue são isentos da taxa de ins-
crição. A SSP informou que com 
a soma do salário e dos benefícios 
o rendimento do soldado chega a 
R$ 1,9 mil. 

As provas vão ocorrer em 16 de 
março, às 14 horas. Os candidatos 
terão quatro horas para responder 
50 questões de múltipla escolha e 
redigir uma redação. Os aprovados 
ainda precisam passar em um teste 
de saúde. Se preencherem todos os 
requisitos, começam o treinamento 
em 30 de junho. 

A preparação tem duração de 
oito meses. O edital da SSP deter-

Acidente deixa quatro 
feridos

Na madrugada de quarta-feira, 6, por volta 
de 4h15min, o Corpo de Bombeiros de Canoinhas 
atendeu um acidente na rua Guilherme Prust, 
próximo a ponte do rio Canoinhas, no centro. Um 
veículo Siena acabou saindo da pista depois que 
o motorista perdeu o controle na curva sentido 
Campo d’Água Verde ao centro e bateu em uma 
árvore.

Além do motorista, estavam no carro dois 
rapazes e uma moça. Todos sofreram ferimentos 
leves e foram encaminhados para atendimento 
médico. No momento eles passam bem.

Cobrança
Na tarde de sábado, dia 1.º, um homem de 33 anos comunicou a 

Polícia que havia sofrido ameaça por parte de um empresário da cidade 
que lhe cobrava uma conta pendente. O empresário estaria com mais 
três homens. Eles teriam abordado o denunciante em uma lanchonete no 
centro de Canoinhas. Ele não quis registrar Boletim de Ocorrência. 

Tentativa de homicídio
Na tarde de sábado, 2, na estrada geral da localidade do Salto d’Água 

Verde, um rapaz de 20 anos e seu primo, de 19 anos, caminhavam rumo 
ao bairro Água Verde, quando se depararam com dois homens agredindo 
um rapaz. Ao tentar socorrê-lo, os agressores teriam partido para cima 
dos dois e esfaqueado o rapaz de 19 anos.

A Polícia conseguiu localizar um dos agressores, identificado so-
mente pelas iniciais G. S., de 21 anos, que ainda havia levado do rapaz, 
sua carteira com documentos e determinado valor em dinheiro. O rapaz 
esfaqueado foi socorrido pelo Corpo de Bombeiro e conduzido ao Pronto 
Atendimento do Hospital Santa Cruz e o agressor foi preso em flagrante 
por tentativa de homicídio. 

Motociclista sem carteira bate em Hilux
Na noite de sábado, 2, no bairro Industrial número 1, nas proximidades 

da empresa Lavrasul, ocorreu um acidente de trânsito envolvendo uma 
moto Honda Biz, placa de Canoinhas, conduzida por  um rapaz de 22 
anos, que bateu contra uma camioneta Toyota Hilux, placas de Canoinhas, 
conduzida por um senhor de 50 anos.

O condutor da motocicleta tentou fugir do local do acidente, mas 
acabou sofrendo outra queda que resultou em lesões por todo seu corpo. 
Ele foi socorrido pelo Corpo de Bombeiro de Canoinhas e conduzido ao 
Hospital Santa Cruz para atendimento médico. O condutor da motocicleta 
não possuía habilitação, nem permissão para dirigir a motocicleta.

Depredação e ameaça
Na manhã de domingo, 3, um senhor de 37 anos comunicou a Central 

da Polícia Militar que um grupo de jovens estavam apedrejando sua casa 
e ameaçando incendiar a casa com sua família dentro.

A Polícia foi ao local e identificou os autores da depredação como 
sendo um rapaz de 19 anos e outros dois de 18 anos. Os policiais lavraram 
Termo Circunstanciado no local. Os rapazes serão ouvidos pela Justiça 
nos próximos dias.

Homem tenta matar irmão
Na noite de domingo, 3, no bairro Campo d’Água Verde, um rapaz de 

31 anos foi acusado de agredir seu irmão, de 30 anos, com uma paulada 
na cabeça, provocando um corte profundo. O ferido foi socorrido pelo 
Corpo de Bombeiros e levado ao Hospital Santa Cruz para atendimento 
médico. O estado do rapaz era considerado grave. O agressor foi preso 
em flagrante delito por tentativa de homicídio.

Espancamento
Na madrugada de segunda-feira, 4, um homem de 37 anos voltava 

do trabalho quando nas proximidades da praça Lauro Muller, foi agre-
dido com socos e pontapés por vários homens, que causaram lesões 
principalmente em sua cabeça. Além de agredi-lo, os homens levaram 
sua carteira contendo documentos e R$ 180 em dinheiro. A Polícia foi 
chamada e registrou Boletim de Ocorrência. Até o momento, os agres-
sores não foram localizados.

Depredação e furto
Na madrugada de terça-feira, 5, ocorreu um arrombamento seguido 

de furto em um veículo de propriedade de um rapaz de 23 anos. Segundo 
relato do rapaz, ele estava no baile de Carnaval do Clube Canoinhense, 
na rua Major Vieira, quando na saída, ao procurar seu veículo que estava 
estacionado nas proximidades do clube, constatou que o carro havia sido 
arrombado. O vidro foi quebrado e furtado de seu interior um aparelho de 
som da marca Pionner MP3, sua carteira de habilitação e uma jaqueta. A 
guarnição de serviço esteve no local e registrou Boletim de Ocorrência.

Assalto
Na madrugada de sábado, 2, a propriedade de Celso José Fuck 

na comunidade de Bonetes, interior de Canoinhas, foi arrombada por 
ladrões.

Segundo Fuck, a estufa de fumo foi arrombada e furtaram de seu 
interior uma motosserra marca Sthil  modelo 08, um aparelho de rádio 
marca Sanyo e equipamentos de uma motocicleta.

Fuck revelou que os ladrões saíram depressa e acabaram esque-
cendo um machado.

O agricultor foi a Delegacia de Polícia Civil em Canoinhas para re-
gistrar a ocorrência, mas foi informado de que tal procedimento só poderia 
ser realizado na quarta-feira, 6, quando a repartição voltou a funcionar 
normalmente, por conta do Carnaval. Nos dias de feriado a Delegacia 
atende somente casos considerados graves.

mina que os candidatos devem ter 
entre 18 e 26 anos, concluído o 
Ensino Médio, bons antecedentes 
criminais, peso compatível com 
a altura e estar em dia com as o-
brigações militares e eleitorais. No 
caso dos homens, a altura mínima é 
de 1,65 metro. Para as mulheres, é 
exigido pelos menos 1,60 metro.

Serão contemplados as regiões 
policiais de Itajaí, Chapecó, Cano-
inhas, Tubarão, Joinville, Criciúma, 
Blumenau, São Miguel do Oeste, 
Rio do Sul, Caçador e Palhoça. 
Não foi informado quantos poli-
ciais serão concursados para o 
3.º Batalhão de Polícia Militar de 
Canoinhas.

TRÊS BARRAS – A Polícia Civil de Canoinhas pren-
deu na segunda-feira, 28, Sílvio Sitorski, de 50 anos. De 
acordo com as investigações, ele é suspeito de fazer parte de 
uma quadrilha especializada em furto de cargas nos Estados 
de Santa Catarina e Paraná. A prisão ocorreu na casa de 
Sitorski, no bairro São Cristóvão, em Três Barras.

De acordo com a Polícia, havia mandado de 
prisão em desfavor de Sitorski aberto, expedido pela 
Comarca de Curitibanos, por outro crime de furto, 
ocorrido contra a empresa Souza Cruz. Ele também 
é investigado por furtos de veículos em Curitibanos.

Segundo a delegada Sirlei Gutoski, que falou ao 
site Idéia Notícias, o acusado possui vários anteceden-
tes criminais por roubo de carga cometido na década 
de 1970, com seu irmão Ivanildo Sitorski, preso na 
Penitenciária de Curitiba-PR. 

Ivanildo se especializou em furto de caminhonetes 
e anos depois no furto de tratores. Na década de 1990, 

começou a furtar cargas, principalmente de cigarros. As 
investigações realizadas pela Polícia Civil do Paraná e de 
Santa Catarina apontam que Ivanildo era quem furtava 
e negociava com receptadores nos dois Estados.

Incêndio em estufa de Major Vieira
O Corpo de Bombeiros de Canoinhas atendeu na tarde 

de terça-feira, 5, um incêndio em uma estufa de fumo na 
localidade de Toldo de Cima, interior de Major Vieira.

O incêndio foi na propriedade de Valdenir Sempichicoski, 
mas a estufa estava arrendada para Arcelino Carvalho.

Quando chegaram ao local, os homens do Corpo de 
Bombeiros constataram que a edificação já havia sido con-
sumida pelo incêndio.

Mesmo assim foram utilizados 500 litros de água para 
resfriar o local e preservar a residência que fica ao lado. Foi 
constatada a perda total da estufa que media 7x5 metros. 
Quinhentas varas de fumo pesando 700 quilos estavam 
armazenadas na estufa.

Acusado de furto de cargas é preso em Três Barras

POLÍCIA

Carreira militar: novos soldados receberão treinamento ainda no 1.º semestre
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Silvio é suspeito de envolvimento em roubo de carga
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